

**Libro de actas del Comité Internacional Obrero
(desde el 23/5/1890)
Luego Federación Obrera de la Argentina
(desde la primera reunión general del 21/12/1890
hasta noviembre de 1892)
y luego del Partido Socialista Obrero
agrupación de Buenos Aires
(desde el 9/11/1892 hasta el 16/4/1893)**

[]

Sesión del 23 de Mayo de 1890

Reunidos los miembros del Comité se dio lectura al acta de la reunión anterior y fue aprobada.

A continuación, la reunión nombrada para cerciorarse si era cierto o no que el compañero Bolaño había sido expulsado del trabajo por concurrir al meeting, manifestó ser cierta la expulsión y de haberle entregado diez pesos a dicho compañero como se había acordado.

Seguidamente un compañero dijo que en los talleres de la Compañía del F. C del Sud habían fijado carteles prohibiendo a los obreros festejar el 1º de Mayo.

Se dio lectura a una Circular para remitirla a las Sociedades dando cuenta de los acuerdos tomados en el meeting por el Comité y un extracto del tesoro, siendo aprobados.

El compañero Pte.¹ informó que había hablado con el abogado defensor de los anarquistas presos y que dicho Sr. se encargaría de redactar la protesta para el Ministro de Justicia con datos del proceso y que esperaba fuese en la semana próxima.

Se acordó mandar al Comité ejecutivo los acuerdos del Congreso de París en Berna [?], un informe del movimiento obrero de la República Argentina y además, decirle en nombre de los trabajadores de este país que estamos por la continuidad de la fiesta obrera el 1º de Mayo y no en otro día.

A propuesta del compañero Göerling se nombró una comisión compuesta de los compañeros Pte., Fernández, Sánchez y el que la suscribía² para [a]personarse ante el diputado a Cortes, Sr. Obligado, a fin de informarse bien sobre si se prohíben las reuniones después de las diez de la noche en el proyecto de ley de reunión que dicho Sr. iba a presentar en el Congreso para su discusión. En caso afirmativo protestar contra dicho proyecto por perjudicial para los trabajadores.

1 José Winiger.

2 El secretario de actas, probablemente el cigarrero Bernardo Sánchez.

El compañero tesorero dio cuenta del estado del tesoro que es como sigue:

Entradas	\$ 597, 65
Salidas	\$ 573, 12
Producto de la suscripción	\$ 66
Gastado en socorro	\$ 10
Pendientes de cobro	\$ 65, 203

Con esto se dio por terminada la sesión.

[II]

Sesión del 30 de Mayo de 1890.

Winiger, Reunidos en sesión los miembros del Comité que al margen se expresan, se dio lectura al acta de la sesión anterior siendo aprobada.

Paul,
Schülze,
Caldara,
Göerling,
Kühn,
Mengen,
Fernández,
Suárez,

A continuación el Sr. Pte. informó sobre el resultado que había obtenido la comisión nombrada para [a]personarse con el diputado a Cortes, Sr. Obligado, con objeto de pedirle alguna reforma en el proyecto de ley de reuniones que dicho Señor habría presentado en las Cortes, manifestando que había dado su palabra de procurar reformarla algo en el sentido que se le había pedido.

Sánchez,
Nohke,
Schülze,
Hartung,
Starke,
Mauli

Seguidamente se principió la discusión de los Estatutos después de algunas explicaciones dadas por la comisión encargada de formularlos. Se les dio lectura primero en todo y después artículo por artículo para su aprobación. Después de aprobado el primer artículo el Sr. Pte. propuso que se agregara otro diciendo que la Federación no proclamaba ninguna escuela política, religiosa ni social como principio, sino la defensa del trabajo hasta su completa emancipación. Y a propuesta del compañero Suárez se acordó que esa explicación se hiciera en el preámbulo que habría de preceder a los estatutos.

Surgieron discusiones sobre algunos artículos pero sometidos a votación resultaron aprobados como los presentó la comisión.

Por ser avanzada la hora se suspendió la discusión para terminar la de los artículos que faltan en la reunión próxima.

3 Según el testimonio de Kühn, en la puerta de ingreso al Prado Español el Comité había colocado una mesa que vendía entradas, aunque su pago no era obligatorio. El rubro "Salidas" corresponde a los gastos de impresión del Manifiesto. La "suscripción" se había realizado durante el miting para socorrer a los obreros despedidos. Los diez pesos gastados en "socorro" fueron entregados al obrero Bolaño, el único que se presentó a solicitarlo. V. Augusto Kühn, "Apuntes para la historia del movimiento obrero socialista en la República Argentina", en **Nuevos Tiempos. Revista de Buenos Aires**, entre el n° 1, 1/5/1916 y el n° 7, 5/8/1916. Fue reproducido en **Políticas de la Memoria** n° 5, Buenos Aires, verano 2004-2005, pp. 123-136.

[III]

Sesión del 6 de Junio [de 1890]

Winiger, Kühn, Schülze, Mauli, Caldara, Suárez, Jaeckel, Hartung, Peyffert, López, Bargas, Nicolay, Starke, Mengen, Nocke	<p>Reunidos en sesión, los individuos que al margen se expresan, se dio lectura al acta de la reunión anterior siendo aprobada.</p> <p>Se trató después sobre la cuestión de los anarquistas presos. Después de breves discusiones y diversas proposiciones discutidas, se acordó volver a tratar el asunto en la sesión próxima con conocimiento sobre el estado de la causa, por informes del abogado defensor.</p> <p>Seguidamente se continuó la discusión de los Estatutos y fueron aprobándose sin enmiendas hasta el capítulo V, artículo 11.⁴ [Con] <i>Éste artículo surgió discusión sobre si debía fijarse número de federados para pedir una votación general. Se hicieron tres proposiciones: una, que tuviera derecho a pedir la votación general cualquier federación local; otra, que fuera el diez por ciento de los federados reunidos en asamblea y, la tercera, que fuera necesario un número de quinientos federados por lo menos.</i></p> <p>Por ser avanzada la hora se suspendió la sesión para continuarla el domingo 8 a las dos p.m.</p>
---	---

[IV]

Sesión de Junio 13 [de 1890]

Reunidos los miembros que al margen se expresan se dio lectura al acta anterior y fue aprobada.

A continuación el compañero Pte. manifestó que uno de los anarquistas presos había protestado contra toda gestión que se hicieron acerca del [ante el] Ministro de Justicia pidiendo su libertad, pues él no reconocía ninguna autoridad que pudiera darle o quitarle la libertad, por lo cual se desistió de hacer más gestiones.

Seguidamente se continuó la discusión de los Estatutos. Al capítulo 5to se le agregará un artículo que dice así: "Cualquier individuo o sociedad pueden tomar la iniciativa para derogar un acuerdo del Comité Central, o pedir la destitución del mismo; pero se necesita el cinco por ciento de los federados para pedir una votación general de todas las federaciones locales".

Al capítulo 6to, artículo 12, se enmendó de esta forma: "Las secciones y sociedades tienen derecho para elegir a sus representantes al Congreso de la localidad que crean más conveniente para evitar gastos".

Al mismo capítulo, artículo 16, agregarle: "Que es incumbencia del Congreso el designar la localidad y el día para la convocatoria del próximo Congreso."⁵

4 "Art. 11º Cuando el Comité Central no Cumplierse con su deber, podrá ser destituido por el voto de la mayoría de los federados; en este caso se convocará un Congreso extraordinario. Art. 12º Cualquier federado o sección puede tomar la iniciativa para derogar un acuerdo del Comité Central o pedir la destitución del mismo, pero se necesita el cinco por ciento de los federados para pedir una votación general en todas las federaciones locales". Ver Estatuto completo, en Anexo.

5 "Art. 17º Los acuerdos del Congreso son obligatorios para todas las federaciones locales y federados mientras no sean contrarios a estos Estatutos. La mayoría de los socios federados puede anular un acuerdo tomado por el Congreso. Es incumbencia del Congreso la designación de la localidad para la reunión del próximo y el día de su convocatoria". En Estatutos, ver Anexo.



Se acordó también agregar un artículo expresando que “la Federación declaraba día festivo el 1º de Mayo para los trabajadores de la Región Argentina”.⁶

Con esto se dieron por terminados los Estatutos.

Fue propuesto y aprobado convocar a todos los comités de las Sociedades adheridas para el 22 del corriente mes a fin de enterarles de los trabajos del Comité, dar cuenta de los gastos del mismo y lo percibido para el 1º de Mayo y excitarles a continuar trabajando para realizar la Federación de los Trabajadores de toda la República.

Se acordó poner en el orden del día de la próxima sesión que se nombrara una comisión que revisara las cuentas del compañero tesorero.

Con esto se dio por terminada la sesión.

[V]

Sesión de Junio 20 [de 1890]

Winiger, Paul, Schülze, Goerling, Kühn, Mengen, Suárez, Sánchez, Nohke, Starke, Mauli, Burgos, Jaeckel	Reunidos los miembros del Comité que al margen se expresan, se dio lectura al acta de la sesión anterior y fue aprobada.
	A continuación se acordó repartir la circular junto con los Estatutos, convocando a los Comités directivos de todas las Sociedades adheridas a la asamblea del 29 del corriente; acordándose también de escribir a Rosario y Santa Fe remitiendo Estatutos y pidiendo informes sobre la organización y las firmas recogidas apoyando el manifiesto de Mayo.
	Seguidamente se dio lectura de la petición al Congreso siendo aprobada. Se nombró una comisión por nacionalidades compuesta por los compañeros Winiger, Sánchez, Mauli, Suárez, Göerling, Burgos y Mengen encargada de este asunto.
	Después se procedió al nombramiento de una comisión para revisar las cuentas del compañero tesorero ⁷ , siendo nombradas para ella los compañeros Mauli, Suárez, Nohke y Burgos.
	Acto continuo se leyó una comunicación del Club Unión Cigarreros manifestando que remitirán la cantidad de veinte pesos para auxiliar al Comité en sus gastos como muestra de agradecimiento siendo entregada dicha cantidad al compañero tesorero. Se acordó dar las gracias a dicha sociedad por su desprendimiento y amor al progreso.
	Se trató sobre la cantidad que existía en caja producto de la recolección para socorrer a los obreros expulsados el 1º de Mayo y se acordó reunir dicha cantidad con los fondos que existían en ésta hasta la próxima reunión general en que se darían cuentas.
	Por último se nombró una comisión consagrada a formular un programa para dar las conferencias siendo nombrados: Mauli, Suárez y Sánchez, con lo cual se dio por terminada la sesión.

6 Quedó finalmente como: “Art. 21º Esta Federación declara día de fiesta obrera el 1º de Mayo para todos los trabajadores de la Región Argentina”. En Anexo, *ibid*.

7 Probablemente, Augusto Kühn.

[VI]**Sesión del 27 de Junio de 1890.**

Winiger,
Kühn,
Schülze,
Mauli,
Suárez,
Burgos,
Starke,
Nohke,
Sánchez,
Göerling,
Paul

Reunidos los miembros del Comité que al margen se expresan, se abrió la sesión dando lectura al acta anterior, la que fue aprobada.

A continuación la comisión nombrada para revisar las cuentas informa de la manera en que había llevado su cometido y, manifestó que estaba conforme salvo por la falta de algunos comprobantes que sometía a la deliberación del Comité; al mismo tiempo, hacía la proposición de que en lo sucesivo, cuando el Comité acordara algún gasto, el Secretario lo comunicara al tesorero por escrito expresando la sesión en la cual se había tomado el acuerdo. El Comité deliberando sobre los comprobantes que no había encontrado la comisión, reconoció que eran gastos autorizados por el mismo y de una índole que hacía difícil conseguir dichos comprobantes, pero que constaba de que se habían efectuado. Sobre la proposición presentada por la comisión, después de ser discutida, se sometió a votación siendo aprobada.

Se pasó después a tratar sobre el programa para las conferencias presentado por la comisión nombrada al efecto. Se discutió largamente sobre este punto: la manera de efectuar las conferencias y la libertad que debían de tener los individuos que tomaran parte en el desarrollo de los temas. La comisión del programa hacía la proposición, que traía junto con aquel, de que los individuos que tomaran parte en las conferencias desarrollaran los temas por escrito libremente, haciéndose ellos responsables de sus trabajos y que pasaran después dichos escritos al Comité, reservándose éste el derecho de publicarlos si lo creía conveniente.

El compañero Presidente manifestó la parte de responsabilidad que contraía el Comité en cuanto a lo que se dijera en estas conferencias por ser éste el que las iniciaba y que debía procurarse no admitir en ellas lo que pudiera producir desorden.

En el intermedio de la discusión, el compañero Presidente⁸ presentó la dimisión de su cargo alegando que era probable que tuviera que abandonar el país en la próxima semana. Fue propuesto y aprobado el no aceptarle la dimisión sino en caso de que tuviera la necesidad de ejecutar lo que decía y esto, después de ejecutado, se trataría teniendo en cuenta que existía vicepresidente⁹ para sustituirle en caso de que aquel se viera obligado a faltar en alguna sesión.

Se continuó discutiendo sobre el programa y sometido a votación resultó aprobado en la forma que a continuación se expresa, quedando para la sesión próxima la discusión sobre el orden que se debía observar en las conferencias.

Programa presentado por la Comisión:**Primera parte:**

- 1er tema: *La Federación Obrera y sus fines.*
- 2do tema: *El capital y su explotación*
- 3er tema: *El trabajador en la República Argentina*
- 4to tema: *Qué es la emancipación del trabajador.*

8 José Winiger.

9 Gustav Nohke.



Segunda Parte:

- 1er tema: *El capitalista y el trabajador*
- 2do " *Las huelgas*
- 3ro " *Las crisis del trabajo*
- 4to " *El trabajo de las mujeres y los niños.*
- 5to " *La jornada de ocho horas.*

[VII]

Sesión del 29 de Junio [de 1890] de los Comités de las Sociedades

[Unión Cigarreros, S[ociedad de] cigarreros de hoja, S[ociedad de] Sastres, S[ociedad de] Carpinteros, S[ociedad de] Tipógrafos alemanes, Club Vörrwarts].

Reunidos los individuos concurrentes en representación de las Sociedades que al margen se expresan se dio principio a la sesión tratando sobre las causas que motivaban la poca concurrencia, creyendo unos que era causa del poco espíritu de asociación que reinaba en los trabajadores y otros atribuían la causa a que miembros de los Comités de las Sociedades invitadas estaban compuestos por patronos y que éstos tenían interés en que no se organizaran los trabajadores.

Terminando este asunto se pasó a discutir los Estatutos de la Federación en general. El compañero Sánchez informó sobre la índole y tendencias de la Federación, manifestando que a ella podrían pertenecer todos los trabajadores cualesquiera que fueran sus ideas o escuelas, pues la Federación no obligaba a los miembros en particular a abdicar de sus principios.

El compañero Mauli propuso que se hiciera constar que podían pertenecer a la Federación todas las Sociedades y todos los trabajadores sin distinción de nacionalidad, color, creencias o escuelas a las que fueran adeptos.

El compañero Goldin indicó que se debía dar por formada la Federación con las Sociedades que habían aceptado los Estatutos.

El compañero Weiss hizo la proposición de modificar el artículo 11 de los Estatutos, en el sentido de que fueran expulsados del Comité Central los individuos que no cumplieren su deber dado el caso de que no fueran todos sus miembros los que cayeran en esta falta. Sometidas las tres observaciones a votación fueron tomadas en consideración por mayoría de votos; dándose con esto por terminada la sesión.

[VIII]**Sesión de Julio 4 [de 1890]**

- Winiger,
Kühn,
Sánchez,
Nohke,
Jaeckel,
Burgos,
Mauli
- Reunidos los miembros del Comité que al margen se expresan, se dio lectura al acta de la sesión anterior, siendo aprobada.
- Se pasó a tratar sobre la petición al H. Congreso de la República, acordando imprimir dicha petición a fin de dar un ejemplar a cada diputado.
- Fue aceptada la renuncia del miembro del Comité Göerling como representante del Club Vörrwarts, acordándose que dicho compañero podía concurrir a las sesiones del Comité privadamente.
- Igualmente fue aceptada la del compañero Starke, del consejo de secretaría, por no poder concurrir a las sesiones del Comité, quedando encargado de desempeñar dicha carga el compañero Sánchez.
- Se trató después sobre las conferencias quedando encargado de las primeras el compañero Sánchez; dejando para la próxima sesión la cuestión del local y el día en que había de tener lugar.
- También se acordó formular el Reglamento para la Federación Local, quedando el compañero Sánchez como encargado de presentar el proyecto en la próxima sesión.
- A causa de no haber recibido las firmas para la petición al Congreso junto con el dinero recolectado, y que ambas cosas se hallan en poder del Comité del Rosario, se acordó mandarle una comunicación para que cumpla con el deber que tiene de dar cuenta a éste Comité y, en caso negativo, hacerlo público por medio de los diarios de ésta y de aquella localidad.
- Con esto se dio por terminada la sesión.

[IX]**Sesión del 11 de Julio [de 1890]**

- Nohke,
Sánchez,
Mauli,
Suárez,
Caldara,
Mottadelli,
Kühn,
Göerling,
Burgos,
López
- Reunidos los individuos que al margen se expresan, fue abierta la sesión por el vicepresidente por no encontrarse presente el titular y releyó el acta anterior siendo aprobada.
- Se trató después sobre el nombramiento del Presidente por haber salido del país el compañero Winiger. Se hizo la proposición por el compañero Suárez de que no se eligiera Presidente sino que presidiera un compañero electo en cada sesión. Disentida esta proposición y sometida a votación resultó rechazada por cuatro votos contra cinco.
- Se procedió a elegir presidente, y recayendo la elección en el compañero Nohke, que venía desempeñando el puesto de vice, se procedió a cubrir la vacante que resultaba; siendo electo para desempeñar este cargo el compañero Mauli.
- También fue nombrado para desempeñar el puesto de vicesecretario el compañero Burgos.
- Se pasó a tratar sobre las conferencias y después de una larga discusión sobre la manera de efectuarlas, surgiendo diferencias de opiniones, se acordó que la comisión que había



formulado el programa para las mismas se reuniera nuevamente para combinar la manera y lugares para llevarla a efecto y que diera el mejor resultado.

A propuesta del compañero Burgos, se acordó que las secciones y Sociedades también podían efectuar conferencias de este género para la propaganda de la Federación.

Se dio lectura al proyecto del Reglamento para la Federación Local, pero siendo ya tarde y, habiendo otro asunto urgente que tratar se dejó la discusión sobre el proyecto del reglamento para la sesión próxima.

Con el objeto de ultimar la petición al Congreso, pendiente aún de la sesión pasada, visto que era preciso activar el asunto, se nombró una comisión compuesta de los compañeros: Nohke y Kühn para que activaran los trabajos de impresión de la petición y encuadernación de las firmas. Con esto se dio por terminada la sesión.

[X]

Sesión del 18 de Julio [de 1890]

Nohke, Mauli, Sánchez, Suárez, Burgos, Caldara, Kühn, Starke, Paul, Mottadelli	<p>Reunidos los miembros que al margen se expresan se dio lectura al acta de la sesión anterior siendo aprobada.</p> <p>A continuación la comisión encargada de dar dictamen sobre la manera de efectuar las conferencias manifestó que no había ultimado sus trabajos y que informaría en la sesión próxima.</p> <p>Seguidamente manifestó la comisión nombrada para ultimar los trabajos sobre la petición al Congreso que para el domingo inmediato estaría todo terminado.</p> <p>Acto continuo se pasó a discutir el Reglamento de la Federación local de Buenos Aires. Fue aprobado el proyecto íntegro con excepción del artículo 4º al que se le agregó a la Sección varia "que cuando en llegaran a reunirse en ella 20 individuos de un mismo oficio, pasarán a organizar su sección respectiva del oficio al que pertenecieran".</p> <p>Al artículo 11 se le enmendó en el sentido de que el Comité se reunirá cada dos semanas por lo menos, en vez de cada semana como decía en el proyecto.</p> <p>Al artículo 12 se limitó a los individuos que concurrieran a los sesiones del Comité y que no fueran miembros del mismo, a emitir su parecer y proponer por escrito lo que juzgasen conveniente, con el objeto de evitar el abuso por parte algunos malintencionados.</p> <p>Al artículo 14 se agregó que el Presidente cesará en su cargo al abrir la sesión próxima en la que fue nombrado.</p> <p>No resultando ninguna otra enmienda al Reglamento se dio por aprobado, acordando en mandarlo a imprimir para remitirlo a las demás localidades por si deseaban adoptarlo y a las Sociedades de esta localidad, para su aprobación. Con esto se dio por terminada la sesión.</p>
---	---

[XI]**Sesión del 25 de Julio [de 1890]**

Nohke,
Mauli,
Jaeckel,
Caldara,
Kühn,
Sánchez

Reunidos los individuos que al margen se expresan, se dio lectura al acta anterior siendo aprobada.

Seguidamente la comisión nombrada para entregar a la H. Cámara de Diputados la petición de leyes protectoras para los trabajadores y las firmas recolectadas, manifestó que había hecho entrega de varios documentos el día 22 del corriente al mismo Presidente de la Cámara y que le habían rogado al mismo tiempo dispensar el pago de los 20 centavos por cada hoja de firmas, habiendo prometido el Presidente hacer lo que pudiera en bien de la colectividad.

A continuación informó la comisión para las conferencias manifestando que había convenido en celebrar la primera en el local del Club Vörrwärts, en español e italiano, invitando particularmente a los gremios y, en general, a todos los trabajadores por medio de los diarios. No habiendo quién se opusiera a la propuesta de la comisión se dio por aprobada, *dándose para imprimir mil avisos para enviar a las Sociedades.*

También se acordó imprimir el Reglamento para la Federación local y remitirlo a las demás localidades de la República y a las Sociedades de esta localidad, rogándoles que lo discutieran en forma general y, que contestaran antes del 30 de septiembre próximo si se adherían o no a la Federación. Con esto se dio por terminada la sesión.

[XII]**Sesión del 22 de Agosto [de 1890]**

Reunidos los miembros de este Comité, se dio lectura al acta anterior y fue aprobada.

A continuación se trató sobre la conferencia que debía tener efecto el 24 y se acordó que todos los miembros del Comité estuvieran en el local para mantener el orden si alguien trataba de perturbarlo.

Se pasó a tratar sobre las firmas recibidas después de presentada la petición de leyes al Congreso Nacional y, después de emitir distintos pareceres, se acordó mandarlas a la secretaría de la H. Cámara para agregarlas a las otras, encargándose el compañero Presidente de llevarlas en momentos oportunos; dándose con esto por terminada la sesión.

[XIII]**Sesión del 29 de Agosto [de 1890]**

Nohke,
Kühn,
Mauli,
Mottadelli,
Jaeckel,
Sánchez,
Burgos,
López

Reunidos los miembros del Comité que al margen se expresan, el secretario manifestó que no había aún escrito el acta por lo que no podía darle lectura.

A continuación una comisión en representación de un grupo que se hallaba presente manifestó que deseaban tomar parte en la próxima conferencia de controversia. El Comité contestó que tenía mucho gusto en ello y que podían hablar libremente puesto que esta solo deseaba el triunfo de la justicia y que podían dar los nombres de los individuos que habían de tomar parte para hacerlo público por medio de circulares y, que al día siguiente, se les diría el día en que debía celebrarse.

Fueron dados los nombres de los compañeros Rafael Roca y Félix Vigliano para hablar por el grupo y además los compañeros Rabasa y Alesini que ya lo habían solicitado. Después de esto se retiró la comisión.

Se pasó a tratar sobre la circular y se acordó imprimir mil ejemplares y venir el martes próximo para repartirlas.

Se trató después tratar sobre organizar la Sección varia y se acordó convocar a una reunión cuando hubiera un número considerable de afiliados y proceder a formular un reglamento para las mismas.

Los delegados de la Unión de Cigarreros manifestaron que dicha Sociedad deseaba hacer público lo ocurrido en la fábrica La Proveedora y se acordó que se publicara, haciéndonos todos solidarios a fin de defendernos colectivamente de los ataques de dicho fabricante hacia la Sociedad de Cigarreros y procurar que nadie consumiera dichos cigarros. Con esto se dio por terminada la sesión.

[XIV]**Sesión del 5 de S[eptiem]bre [de 1890]**

Reunidos los miembros de este Comité se dio lectura al acta anterior y fue aprobada.

Seguidamente se trató sobre la conferencia que debía celebrarse el día 7. Se manifestó que los avisos se habían repartido y que aún no se había dado el parte a la policía; se acordó prescindir de este requisito y que los miembros del Comité se hallaran presentes en la conferencia por si ocurría algún desorden.

Se pasó a tratar sobre la Sección varia conviniendo que los miembros del Comité fueran anotando a los miembros que desearan pertenecer a la Federación. Con esto se dio por terminada la sesión.

[XV]**Sesión del 12 de S[eptiem]bre [de 1890]**

Nohke,
Mauli,
Gurhin,
Mottadelli,
Sánchez

Reunidos los miembros del Comité que al margen se expresan, el secretario manifestó que no había traído el libro de acta[s] y que se dejara para la sesión próxima la aprobación del acta anterior.

A continuación se trató sobre la continuación de las conferencias y sobre el tema que se debía presentar. El compañero Pte. manifestó que creía conveniente tratar sobre las sociedades cooperativas teniendo en cuenta que algunos trabajadores se dedicaban a la formación de esta clase de sociedades que resultaban al fin y al cabo tan explotadoras como las de los burgueses.

El compañero Mauli manifestó que había un programa para las conferencias y que debíamos ajustarnos a él. El compañero Sánchez indicó que el programa lo había hecho el Comité y que éste no teniendo compromiso contraído con nadie, podía alterarlo si lo creía conveniente. Por último se acordó[:] si se conseguía el local en la Boca, poner el tema que seguía en el programa y si era en otro lado más céntrico, tratar sobre las cooperativas.

Se trató sobre el nombramiento de una comisión para buscar un local para la conferencia y se acordó que todos los miembros del Comité hicieran las diligencias por conseguirlo; encargándole especialmente para procurarla en la Boca al compañero Mottadelli.

A continuación el compañero Gurhin manifestó que no estaba conforme en dar las conferencias en la forma en que se venían dando porque otros se aprovechaban de ellas para propagar sus ideas y, propuso la disolución del Comité Internacional y que principiara a funcionar el Comité local de la Federación. Se dijo que esto ya estaba acordado pero que se esperaba hasta el 30 de septiembre la contestación de las Sociedades sobre el reglamento y que, en este intermedio, solo se podía efectuar una conferencia.

Con esto se dio por terminada la sesión.

[XVI]**Sesión del 19 de S[eptiem]bre [de 1890]**

Reunidos los miembros de este Comité se dio lectura al acta anterior siendo aprobada.

A continuación se trató sobre la conferencia que debía celebrarse. El compañero Sánchez manifestó que le habían asegurado un local gratis en Corrales y teniendo esto en cuenta se acordó dar la conferencia en dicho barrio, quedando el Secretario encargado de hacer la circular; tratándose en dicha conferencia el tema del capital y el trabajo, siendo invitado el compañero Pte.¹⁰ para que tomara parte en ella como orador.

El compañero Mauli propuso y fue aprobado el mandar una comunicación a la Sociedad de Panaderos felicitándoles en su 2do aniversario y, al mismo tiempo, rogándole a esa Sociedad que conteste las comunicaciones que este Comité les remite.¹¹ Se nombró al Sr. Pte y al compañero Mauli para que lleven dicha comunicación y concurran a la reunión que elaboraban en la Boca. Con esto se dio por terminada la sesión.

¹⁰ Gustav Nohke.

¹¹ La Sociedad Cosmopolita de Resistencia y Colocación de Obreros Panaderos, de orientación anarquista, se había fundado en Buenos Aires el 18 de julio de 1887, por iniciativa del italiano Ettore Mattei.



[XVII]

Sesión del 7 de N[oviem]bre de 1890

Nohke,
Mauli,
Jaeckel,
Kühn,
Sánchez

Reunidos los miembros del Comité que al margen se expresan, el Presidente abrió la sesión con la lectura del orden del día, que es como sigue:

1°. Día en que debía celebrarse la asamblea de la Federación y el local en el que ésta debía tener lugar.

2°. Publicación de un periódico en idioma nacional para defender la Federación.

Y 3°. Asuntos varios.

Se trató el primer punto y habiendo diferencias de opinión sobre la celebración de la asamblea se acordó citar a todos los miembros del Comité y tomar el acuerdo en otra sesión.

El compañero Sánchez manifestó que se retiraba del Comité por creer que había fracasado la Federación de Trabajadores, motivo que le había detenido hasta hoy; quedó aceptada su renuncia.

En virtud de la renuncia de Sánchez no se tomó acuerdo sobre la publicación del periódico y se dejaron los demás asuntos hasta la *próxima sesión*. El *compañero Mauli* fue designado para hacerse cargo de la secretaría dándose por terminada la sesión.

[XVIII]

Sesión del 14 de N[oviem]bre de 1890¹²

Nohke,
Uhle,
Seifert,
Caldara,
Mottadelli,
Mauli

Reunidos los miembros de este Comité que al margen se expresan, se pasó a dar lectura del acta anterior, que fue aprobada completamente. Seguido se dio lectura de la correspondencia; siendo ésta una declaración del compañero Sánchez en donde expresa haber perdido la carta de suscripción para cubrir el gasto de la multa dada a los compañeros del periódico *Vörrwärts* en la judicación por un artículo puesto contra el gobierno de Juárez y otra declarando dar dos \$ m/n con sesenta centavos, importe de gastos hecho por el Comité, indicando que sea pasado por el asunto más arriba expresado.

[Reunión
General]

Se trató enseguida del día en que se hará una reunión general por la Federación y, resultó que no siendo cierto que el día 15 Diciembre aparecerá la prueba del periódico en defensa de dicha Federación, etc., fue convenido esperar hasta el viernes próximo, día en que el compañero Uhle debe precisar sobre dicho asunto.

[Reunión
del Comité]

Se trató enseguida de la necesidad de cambiar el día de reunión de este Comité y resultó que por última vez se dará la próxima reunión el día viernes debiendo después, como fue deliberado, hacer dichas reuniones los días lunes. Con esto se dio por terminada la reunión.

Mauli

¹² A partir de la presente, las actas son redactadas por el nuevo secretario, el ebanista Carlos Mauli.

[XIX]**Sesión del 19 de N[oviem]bre [de] 1890**

	Nohke, Uhle, Kühn, Poul, Jaeckel, Saifer, [¿Schaefer?]	Reunidos los miembros de este Comité, que al margen se expresan, se dio lectura al acta anterior; que fue aprobada completamente.
[Reunión General]		Se trató enseguida de la Reunión General de la Federación y después de una discusión ponderada, resultó que el día en que se celebrará dicha Reunión será el domingo 21 de diciembre y el encargado para buscar el local fue elegido el compañero Maui.
[Por las Sociedades Federadas]	Caldara, Mottadelli, Maui	Siendo que fue convenido que en la reunión más arriba expresada no será dada la palabra sino a las Federadas, el compañero Maui propuso que sea pedida una lista de los socios de las Sociedades Federadas para poder controlar, por si acaso la necesidad lo exige.
[Título del periódico órgano de la Federación]		Enseguida se trató del título que encabezará el periódico, órgano de la Federación, y después de una larga discusión, resultó que se intitulará El Obrero. Periódico órgano de la Federación Obrera Argentina.
[Cantidad de ejemplares de la prueba del periódico]		A pedido del Compañero Uhle, por expresar la cantidad de ejemplares del Periódico que necesita dicho Comité y consideradas las declaraciones del compañero Kühn (Cajero), se deliberó que por cuenta de este Comité será [impresa] la cantidad de 3.000 [ejemplares] y que dicho costo [ascenderá] a la cantidad de 36 \$ m/n circa.
		Asunto Marrocco
		El compañero Kühn expresó la necesidad de renovar el pedido al compañero Marrocco, a fin de pedirle que de cuenta de los 200 bonos de 10 centavos que le fueron entregados a dicho compañero por Kühn, por ser de absoluta necesidad para poder dar la cuenta recta de la caja y, a dicho efecto, fue deliberado escribirle invitándolo a cumplir con su deber. Con esto se dio por terminada la sesión.

Maui

[XX]**Sesión del 24 [de] N[oviem]bre [de] 1890**

	Nohke, Uhle, Seifert, Kühn, Paul, Caldara, Mottadelli, Maui	Reunidos los miembros de este Comité que al margen se expresa, se dio lectura del acta anterior que fue aprobada completamente.
		[El local de la reunión]
		Se pasó enseguida a hacer contestar al compañero Maui por el encargo de buscar el local para la reunión general y, contestó que el local de la Sociedad San Martín, calle Rodríguez Peña n° 344, estará el día 21 de diciembre a disposición del este Comité.
		[Asunto del Periódico]
		El compañero Uhle dio lectura al manuscrito para el Periódico hecho por el Señor Lallemant y por ser muy largo fue sustituido por otros miembros [para] dicha lectura; resultó que fue muy bien acogido, sólo el [título] no se ajusta por haber en la sesión del 19 del corriente tratado y deliberado que se llamará <i>El Obrero, etc.</i> , etc.



El compañero Maui propuso que sea agregado (al manuscrito más arriba indicado), un artículo a fin de hacer comprender que dicho periódico [de]nunciará también [a] los patrones que no cumplan con su deber, y con esto, se dio por terminada la sesión.

Maui

[XXI]

Sesión del 1ro. [de] D[iciem]bre [de] 1890

Nohke, Reunidos los miembros de este Comité que al margen se expresan, se dio lectura del acta anterior y fue aprobada.
 Uhle,
 Kühn,
 Jäekel, Además fue dada a lectura una carta del compañero Lallemand, que fue acogida con verdadero placer por las buenas expresiones que contiene en favor del Periódico El Obrero, que aparecerá el día 11 de este mes; y expresando que está conforme [con lo] deliberado por este Comité.
 Mottadelli,
 Maui

[Reunión extraordinaria de los miembros del Comité]

Se pasó enseguida tratando de la necesidad de reunir [a] los miembros de este Comité extraordinariamente esta semana, y siendo deliberado, se acordó que se reunirán el día jueves 4 [del] corr[iente] mes.

[Sección varia]

Tratando enseguida sobre la formación de la Sección varia, resulta que el compañero Nohke junto con otros compañeros se declararon Sección varia y que empezarán lo más pronto posible en su organización.

[Sociedad Tipografi Italiani]

El compañero Kühn propuso que sea enviado un miembro de este Comité a la reunión de la Sociedad que al margen se expresa y fue nombrado el compañero Maui a dicho efecto, y para hacer una carta en nombre de este Comité junto a los reglamentos de la Federación.

[Sociedad Chuacchi e Camerieri Italiani]

El compañero Mottadelli propuso y fue encargado para llevar el reglamento a la sociedad que al margen se expresa.

[Sociedad Cosmopolita de Obreros Sombrereros]

El compañero Maui propuso y fue encargado para escribir a la sociedad, que a este margen se expresa renovar la invitación para que se adhieran a la Federación.

[Sociedad Democrática M:S: (Boca)]¹³

El compañero Uhle propuso que sea invitada también a adherirse la Sociedad Democrática Internacional de M:S:, sita en la calle Pedro Mendoza # 785 (Boca) y repartirle el reglamento, resultando encargado el compañero Maui a dicho efecto.

13 Se trata de una Logia masónica situada entonces en el barrio porteño de La Boca.

[Artículo para el Periódico El Obrero]

Se pasó enseguida a tratar la necesidad de poner un aviso, a modo de artículo, para entusiasmar las ideas de la Federación, etc.; y fue[ron] elegido[s], a dicho efecto, los compañeros Nohke y Mauli para traer un primer avance el día jueves 4 [del] corr[iente], día de la próxima reunión de este Comité.

[Sociedad Internacional de Obreros Carp.[interos] y Ebanistas]

El día 15 del corriente mes, siendo el día en que se reúne la Sociedad Internacional de Obreros Carpinteros etc., se deliberó que el compañero Nohke concurra a dicha reunión con su palabra en favor de la Federación.

[Sociedad Genossenschaft des Buchgewerbe, calle Cuyo 1664]

La sociedad que al margen se expresa, por medio del compañero Kühn, entregó a este Comité una carta de adhesión a la Federación Obrera Argentina, declarando haber elegido como sus delegados a estos compañeros: Kühn, Paul, Seifert, agregando además, la lista de sus socios.

Dicha adhesión fue acogida con gran complacencia por parte de los demás miembros de este Comité, principalmente por [ser] la primera que ha hecho una adhesión conforme a dicha Federación.

Con esto se dio por terminada la sesión.

MAULI

[XXII]

Sesión del 8 [de] D[iciem]bre [de] 1890

Nohke,
Uhle,
Kühn,
Seifert,
Mauli

Reunidos los miembros de este Comité que al margen se expresan, se pasó a dar lectura del acta anterior siendo completamente aprobada.

[Artículo del Comité para El Obrero]

Se pasó a dar lectura del proyecto del artículo para el periódico El Obrero y, después de algunas modificaciones, se entregó para su publicación a los encargados de dicho periódico.

[Despacho del Periódico]

Se trató enseguida el modo y en dónde se despachará el periódico y se acordó que el sábado a la noche se reuniesen los miembros de este Comité con los demás que deseen cumplir con dicha tarea, para que el Domingo 14 corr. para que sea despachado dicho periódico por la ciudad como fuera.

[Interpelación del compañero Kühn]

[Nota: (80) bonos y no 200, como fue dicho]

El compañero Kühn interpeló al compañero Presidente sobre si había cumplido con el mand[at] o que tenía de pedir[le] aclaraciones al compañero Marrocco por los 200 80 bonos de 10 cent. [avos] que éste Comité le había confiado, y contestó el compañero presidente diciendo que por un equívoco no fue ejecutada su tarea, pero que lo hará pronto y, con esto, se dio por terminada la sesión.



[XXIII]

Sesión del 20 de Dic[iem]bre de 1890

Nohke, Uhle, Kühn, Paul, Schülze, Mottadelli, Seifert, Jaeckel, Mauli.	<p>Reunidos los miembros de este Comité que al margen se expresa, se pasó a dar lectura del acta anterior, la que fue aprobada sin observaciones.</p> <p>El compañero presidente contestó el asunto de Marrocco expresando que no recibió contestación de la carta que escribió a éste para que responda y que diera aclaraciones de los 80 bonos que le fueron confiados.</p> <p>[Comisión revisadora]</p> <p>Se pasó enseguida a dar lectura sobre el estado de la caja y a tal efecto, se pasó a nombrar una Comisión revisadora compuesta por los compañeros Schülze y Seifert.</p> <p>[Guardia civil y comisión inscriptora de los adherentes a la Federación]</p> <p>Fue propuesto nombrar una guarda civil por la reunión de la Federación; dicha proposición no fue tomada en consideración y, sólo se deliberó que sea nombrada una comisión de surveyllanza [vigilancia] en el local de la reunión misma. Fue nombrada, también, una comisión para inscribir a los adherentes y, resultaron electos Braun y Seifert.</p> <p>Se trató enseguida sobre el uso de la palabra en la reunión de la Federación y fue resuelto que se mantuvieran ese día las medidas que fueron publicadas en el periódico El Obrero.</p> <p style="text-align: center;">CON ESTO SE DIO POR TERMINADA LA SESIÓN.</p>
--	---

MAULI

[XXIV]

Reunión General de la Federación Obrera que tuvo lugar el 21 Diciembre, Rodríguez Peña 344.

[Soc.dad Int.al Obr. Carp.[interos], Soc.dad Genaff des Buchbe [Genossenschaft des Buchgewerbe], Sección varia]

Reunidos los miembros de las sociedades adheridas que al margen se expresa, el compañero Presidente declaró la sesión abierta a las tres y un cuarto.

[Informes del Comité. Cuentas de caja]

Se pasó enseguida informando del mandato que tenía el Comité Internacional, declarando que cree haber cumplido con el deber que se le había impuesto.

Fue dada lectura del estado de caja, resultando \$27 con 59 centavos que quedan en caja.

[Lectura de los Estatutos de la Fed.ón de Trab.es de la Rep.ca Arg.na]

Procediendo después a la lectura de los Estatutos de la Federación de Trabajadores de la República Argentina,

lectura que fue dada en general, se pasó enseguida a la lectura detallada para su discusión y, resultó aceptada la proposición del compañero Gervasini Luis. El Iro capítulo tuvo la siguiente modificación, la cual fue aprobada por una gran mayoría:

[Modificación del Cap. Iro, art. Iro]

Cap. Iro, art. Iro: La Federación de los Trabajadores de la región Argentina tiene por objeto realizar la unión de los obreros de esta región para defender sus intereses morales y materiales; practicar la solidaridad con los hermanos de todas las regiones en lucha contra el capital y sus monopolizadores, lucha reconocida como uno de los medios para llegar a la completa emancipación de los trabajadores.

[Comisión por la modificación de los Estatutos: Braun, Guill.[ermo]; Gervasini, Luis; Layne, Gerónimo; Kramer, Guill.[ermo], Bagés, Leoncio; Girbau, Jacinto]

Siendo que la discusión del citado artículo tuvo una larga y calurosa defensa en pro y en contra; para tratar los restantes artículos fue propuesto por el compañero Braun nombrar una Comisión especial para que estudien y discutan un proyecto de modificaciones para presentar no más tarde que el 15 de Enero, para ponerlo a disposición por [de] una asamblea general.

Los miembros de dicha Comisión son los compañeros Braun, Gervasini, Merlo, Layne, Gerónimo, Kramer Gull, Bagés y Girbau Jacinto. Fue entendido que dicha comisión dará su primera Sesión el Jueves 25 Diciembre, a las tres, en el local del Club Vörrwants, junto con los demás miembros del Comité Internacional que quieran concurrir.

[Constitución de la Federación]

Fue preguntado si la Federación debía ser constituida en ese día y visto las afirmaciones de los representantes de las Sociedades adheridas, fue proclamada oficialmente la constitución de la Federación de Trabajadores de la República Argentina.

[Periódico El Obrero]

Se habló de la necesidad de propagand[iz]ar (por) el periódico El Obrero, nuestro defensor, para que con las suscripciones de abonantes tenga asegurada su vida.

[Huelga de carpinteros de la Carpintería Zanotti]

El compañero Presidente entabló la cuestión de una huelga de los Obreros Carpinteros del establecimiento del señor Antonio Zanatti que se produjo el *Día 16 de diciembre del corriente año*, haciendo remarcar la solidaridad que tuvieron dichos obreros por la defensa de sus derechos.

El Compañero Mauli hace una declaración del hecho y dio lectura a una lista de las libretas de dichos obreros, haciendo constar que el señor Zanotti les debe una suma que varía de 60 a 150 [pesos] y, declaró que algunos de dichos compañeros fiaron a dicho señor la cantidad de 200 y 600, incluso una de 1200 \$ m/n, conforme a las declaraciones de algunos de los obreros en huelga.

Dichas declaraciones arrojaron tan malas impresiones a los presentes que, indignados, acordaron una propuesta efectuada por escrito por el compañero Gervasini Luis, ponerlo a dicho Zanotti a la publicidad por medio de los diarios, expresándose más o menos en estos términos[:] Federación Obrera Argentina. En su asamblea general de ayer, los presentes a dicha reunión mandan un saludo de solidaridad a los Compañeros Carpinteros del Establecimiento del señor Antonio Zanotti, poniéndolo a la vergüenza de todos por su mal proceder en daño de nuestros queridos compañeros. El mismo compañero propuso y fue colectando la cantidad de pesos seis con cuarenta centavos quedando a disposición de los que más lo necesitan de dichos compañeros. Dicha suma fue confiada al compañero Mauli.

El compañero Layne Gerónimo presentó una carta a la mesa para que sea dada a lectura, consistiendo en un proyecto (proposición) para que sea celebrado un Meeting de los obreros sin trabajo, protestando contra el gobierno por su mal proceder en versa [en contra] de la clase trabajadora y pidiendo leyes protectoras que sean



prontamente discutidas para que sirvan a una pronta amelloración [mejoramiento] de los que carecen de trabajo. Dicho proyecto fue tomado en consideración, y fue remitido al estudio del Comité Internacional para su ejecución.

Se entabló también quién regirá la Federación Obrera Argentina hasta que sea definitivamente constituida con los respectivos miembros del Comité Federal, etc., etc. A proposición de algunos fue deliberado por unanimidad de votos que sea trasmitida dicha tarea al mismo Comité Internacional Obrero. Y con esto fue levantada la Sesión a las seis circa.

Por el Comité Intern.,

Mauli

[XXV]

Sesión del 28 Diciembre de 1890

Nohke, Reunidos los miembros que al margen se expresan, se pasó a dar lectura del acta anterior sin
Ühle, observaciones.

Lallemant,

Kühn,

Braun,

Jäeckel,

Mauli

[Asunto Meting de los obreros sin trabajo]

Se trató enseguida sobre el asunto por un Meting de obreros sin trabajo propuesto en la 1ª reunión de la Federación por el compañero Layne, y por no asistir a esta sesión el mismo Compañero, y además por ser en minoridad los miembros de este Comité, se ha considerado conveniente dejar [par]a otra sesión un asunto de mucha importancia como esta.

[Dimisión del compañero Kühn, cajero]

El Compañero Cajero ha creído necesario dar su dimisión a dicho cargo declarando no estar de acuerdo con su cargo por no pertenecer más a su respectiva sección, y entregó la suma que todavía estaba en su poder siendo la cantidad de pesos 17.69 Cent., que fue remitida al compañero Nohke, presidente.

[Reunión Sección varias]

Se pasó tratando de la necesidad de dar lugar a una reunión de la Sección varias, y resultó que el día 5 de Enero, a las 8 ½ horas, tendrá lugar dicha reunión en el Local Vörrwarts, y el 12 del mismo se reunirá el Comité Internacional y con esto se levantó la sesión.

Mauli

[XXVI]

Sesión del día 12 de Enero de 1891

Nohke,
Lallemant,

Braun,

Kühn,

Caldara,

Jaekel,

Mauli

Reunidos los miembros que al margen se expresan, se pasó a dar lectura del acta anterior y, en el pasaje donde se habla de la dimisión del compañero cajero, y a pedido del mismo, se debía rectificar donde dice "por no pertenecer más a su respectiva sección", poner "por no estar de acuerdo con algunos de los asuntos que trataron en su sección".

[Petición al Señor Presidente de la República]

Se trató enseguida de la necesidad de protestar en contra del proyecto de aumento de impuestos, tocando en su mayoría los intereses de los trabajadores y se acordó que el Compañero Lallemand presentara una prueba al día siguiente para que sea tratada y discutida por los miembros del Comité, que tomaron el acuerdo de concurrir a dicho objeto.

[Sufrago el periódico El Obrero]

Se deliberó enseguida que en la primera reunión de la Federación será propuesto para que sea infragado [sufragado] el periódico El Obrero por las diversas secciones.

Se comenzó a tratar¹⁴ el día de la reunión de los Federados, pero fue postergada para otra sesión para tratar de la fecha en que tendrá lugar dicha reunión.

[Nómina de un cajero]

Se pasó a tratar la nómina de un cajero y resultó que el Compañero Pedro Caldara fue elegido a dicho efecto y en el acto el compañero Presidente le entregó la suma (cantidad) de pesos 17 con 69 centavos, que es el total que quedara en caja y con esto, se levantó la sesión.

Mauli

[XXVII]

Sesión del día 19 Enero de 1891

Nohke,
Lallemand,
Brown,
Schülze,
Jäeckel,
Heinrich,
Mottadelli,
Caldara,
Mauli

Reunidos los miembros que al margen se expresan, se dio lectura al acta anterior, la que fue completamente aprobada.

Se trató enseguida la necesidad de convocar a los Federados a una asamblea general para la aprobación de las modificaciones hechas por la comisión encargada de revisar los Estatutos, y resultó que se hará dicha reunión el día que se encuentre disponible el local Vörrwarts, siempre que sea el domingo o día de fiesta, debiendo contestar en la próxima sesión el compañero presidente por dicho local.

[Colecta en la asamblea general]

Se trató enseguida el modo para recolectar fondos para los gastos generales, y se propuso y aprobó recolectar el dinero en la asamblea general, haciendo circular una Comisión con dicho propósito, siendo dicha colecta voluntaria.

[Formación del orden del día anticipado]

Aprobóse también formar en cada sesión del Comité Internacional el orden del día para tratar en las sesiones próximas, a fin de que todos los miembros sean enterados de los asuntos a tratar para su estudio maduro en las discusiones.

[Dimisión de tres miembros]

14 En el original: "empezaron tratando por".



Los compañeros Presidente, Secretario y Cajero¹⁵ dieron su dimisión a los cargos que desempeñaban.

[Orden del día para el día 26 de Enero]

Tratando la formación del orden del día para la próxima sesión del Comité Internacional dio el siguiente resultado:

- I Nombramiento de un Presidente
- II Ídem de un Secretario.
- III Ídem de un Cajero.
- IV Informe del local para la Asamblea.
- V Asunto por una convocatoria a los obreros Zapateros, Talabarteros, obreros Albañiles; ídem Sastres y Herreros.
- VI Asunto del periódico El Obrero.
- VII Formación del Orden del día.
- VIII Asuntos varios

Después se levantó la sesión recomendando la asistencia de todos para la próxima sesión del 26 corr.

Mauli

[XXVIII]

Sesión del 26 de Enero de 1891

Nohke, Lallemant, Uhle, Kühn, Caldara, Schülze, Braun, Bagés, Montes, Jaekel, Mauli	<p>Reunidos los miembros que al margen se expresan, se dio lectura al acta anterior que fue completamente aprobada.</p> <p>[Nombramiento de un Presidente, Secretario y Cajero]</p> <p>Fue procedido al nombramiento de un Presidente, vice Presidente, Secretario y Cajero, pero alguno propuso que el Presidente sea elegido en cada sesión cesando de dicho cargo después de ser nombrado el que le sucede; puesta a votación fue aprobada por mayoría.</p> <p>También fue propuesto que siendo deliberado de proceder en cada sesión el nombramiento del Presidente, es de suma necesidad que el Secretario sea nombrado por un semestre y también ésta fue acordada.</p> <p>No fue tomado en consideración el nombramiento de un Vicepresidente. Se pasó a votación y dio el siguiente resultado:</p> <p>Presidente, C. Mauli (conforme la deliberación tomada);</p> <p>Secretario, Miguel Montes (por seis meses)</p> <p>Cajero, Pedro Caldara.</p>
---	---

¹⁵ Gustav Nohke, Carlos Mauli y Pedro Caldara, respectivamente.

[Nombramiento de una Comisión para formar un reglamento interno]

Enseguida fue propuesto y deliberado que en la próxima sesión se procederá al nombramiento de una Comisión para formar un reglamento para el Comité Internacional para regir el andamio interno.

[Reunión de la Federación]

Se trató enseguida sobre el modo de colectar en la Asamblea de la Federación, y resultó de nombrar tres miembros para dicho asunto y, habiendo procedido al nombramiento, fueron encargados los Compañeros Caldara, Jäekel y Kühn.

[Comisión para dirigir y coordinar el periódico El Obrero]

El compañero Lallemand ha hecho observar que es de suma importancia que se proceda al nombramiento de una comisión para dirigir y coordinar el trabajo del periódico, órgano de la Federación, siendo que carece de este elemento, por el buen funcionamiento.

Tomada en consideración, se procedió al nombramiento de nuestros miembros por escrutinio secreto, resultando elegidos los siguientes compañeros: Leoncio Bagés, Kühn, Nohke, Mauli.

[Los tres Delegados de la Sociedad Int. de Obr. Carp. Eb. de B. A.]

Se dio lectura a una carta de la Sociedad Internacional de Obreros Carp.[interos], Eb.[anistas] y oficios anexos de B. A. en la que notificaba que en su reunión fue[ron] nombrados los tres delegados para la Federación Local, que son los Compañeros José Roca, Leoncio Bagés y Miguel Montes.

[Reunión Zapateros Talabarteros]

Se pasó enseguida tratando de la necesidad de poner en discusión el asunto de la reunión de los obreros Zapateros, Talabarteros, etc., pero visto las horas alcanzadas se propuso y se deliberó de tener una sesión extraordinaria el jueves 29 corr. para tratar, a dicho efecto, y con esto se levantó la sesión a las 12 circa.

Mauli

[XXIX]

Sesión del 2 Febrero de 1891

Jaekel, [Dimisión del Secretario Miguel Montes]

Nohke,

Braun,

Heinrich,

Caldara,

Mauli

Por no haber tenido lugar la reunión de los Federados (siendo que muy pocos concurrieron) el Comité ha creído su deber de reunir[se] para discutir diversos asuntos y, reunidos los miembros que al margen se expresan, se dio lectura al acta que fue aprobada; además fue dada a lectura una carta del compañero Montes haciendo comprender que no le es posible tomar el cargo de Secretario (como fue nombrado) por asuntos de familia importantes.

[Reunión de los Federados]

Se trató enseguida sobre la necesidad de convocar en otro día a los Federados para tratar las cosas que debían ser discutidas ese día, y resultó que serán convocados para el 15º corr. y será

publicada dicha convocación por todos los diarios más repartidos de los diversos idiomas.

[Reunión zapateros]

Se habló también por la convocación de los Obreros Zapateros y resultó postergada dicha discusión hasta la primera reunión de este Comité.

[Pregunta al Club Vörwarts por adherirse a la adhesión a la Fedón]

Encontrando extraño que hasta el momento el Club Vörwarts no se ha pronunciado, ni en pro ni en contra, por la adhesión o no-adhesión a la Federación, fue encargado a sus delegados que se sirvan de invitar (por carta) a los miembros del Comité Directivo, a fin de que sean convocados a una reunión los miembros de dicho Club para tomar una decisión al respecto; también fueron encargados de pedir, en dicho Club, el local gratis para las reuniones de la Federación hasta que la administración sea organizada.

[Proposición para elegir un delegado a Centro extran[je]ro]

Fue tomada en consideración la proposición hecha por un miembro para que sea elegido un delegado que represente a la Federación Obrera en el Centro Político de Extranjeros y se deliberó pedir en la asamblea de los Federados confiar dicha elección a los miembros del Comité Internacional por ser [estar] estos miembros en relaciones con algunos, que podría ser de grande utilidad para la Federación que representa.

[Protesta contra la publicación dada respecto a la reunión de los Obr. Carpinteros]

En los asuntos varios, el compañero Mauli protestó por la publicación de una nota en el periódico El Obrero, haciendo comprender que fue una deshonra para la Sociedad de Carpinteros dicho artículo por su alteración; y el compañero Braun contestó diciendo que si no es justa dicha noticia se puede rectificar, cosa que el compañero Maulí prometió hacer. Y con esto se levantó la sesión.

Mauli

[XXX]

Sesión del día 9 de Febrero 1891

Concurrentes a dicha sesión eran: Abierta la sesión por el compañero Nohke, mandó a que el Secretario, Sr. Mauli, diera lectura del acta de la sesión anterior [;] una vez leída fue aprobada con una pequeña modificación de nuestro compañero Schülze.

Nohke,

Starke,

Braun,

Kühn,

Hunvich,

Jaekel,

Schülze,

Bagés

Acto seguido se pasó al nombramiento del nuevo Presidente, y fue elegido el compañero Nohke por mayoría de votos.

El mismo dio lectura del orden del día que convenía discutir y, acto seguido, se empezó por el primer artículo que versaba sobre la conveniencia de convocar a una reunión a los oficiales zapateros para ver si de ese modo se podía constituir una Sociedad de dicho gremio, que fuera grande y robusta.

Puesto a discusión ese tema tomaron la palabra varios señores delegados. Una vez discutido, nuestro compañero Braun propuso que fuera nombrada una comisión, y que dichos compañeros se tomaran la molestia de buscar a dos o más sujetos que fueran conocidos del Oficio de Zapateros y, una vez hecho se los convocara a la reunión que tiene el Comité todos los lunes; y que entonces, con su presencia, se procedería a discutir la conveniencia de [ilegible] la constitución de la Sociedad de dicho gremio. Puesta a discusión dicha proposición, fue aprobada por unanimidad, quedando nombrados los compañeros Nohke y Mauli.

Enseguida se puso a discusión el segundo tema que había sobre la proposición de un compañero: que era necesario nombrar una comisión para que formulara un reglamento interno para la buena marcha del Comité, lo cual fue desechado entrar sobre dicho asunto por ser la hora demasiado avanzada y no haber un número suficiente de asistentes, dejando dicho asunto para la próxima sesión.

Enseguida se pasó al tercer tema que era el nombramiento de un Secretario por la razón de que nuestro compañero Mauli no quería desempeñar dicho cargo de ninguna manera siendo así que algunos compañeros se lo pidieron por favor hasta la elección siguiente, el cual tomó la palabra extendiéndose en varias consideraciones, que fueron tomadas por justas por el Comité y después de variadas razones expresadas por los compañeros Starke y Bagés fue nombrado, por solo ocho días, hasta la *próxima sección*, el *compañero Bagés*, el cual con esta condición aceptó dicho cargo quedando acordado que para la próxima sesión se nombraría de derecho.

Asimismo quedó acordado que en vista de la incorporación de muchos delegados de muchas secciones se probara de pasarles aviso por escrito a su propio domicilio y, que si así no daba resultado, se oficiara a sus respectivas Sociedades dándoles queja de su mal comportamiento, o sea ineficientísimo.

Luego se entró en la conveniencia de reformar el periódico El Obrero y, sobre dicho asunto, toma la palabra nuestro compañero Braun extendiéndose en varias consideraciones que, tomadas en cuenta por el compañero Starke, explicó la conveniencia de reformarlo haciéndolo el doble más grande, habiendo que llenar tres páginas, destinando la última tan sólo para anuncios, pues comprende que con dicha mejora dará un buen resultado para el mismo y, al mismo tiempo para la Federación. Tomada en consideración fue aprobado que así fuera, aunque el costo de dicha reforma costará alguna cosa más de lo que había costado hasta la fecha.

Siendo una hora bastante avanzada se levantó la sesión, siendo alrededor de las doce [de la] noche.

Secretario interino
Leoncio Bagés

[XXXI]

Sesión del 16 de Febrero de 1981

Bagés, Reunidos en sesión los miembros del Comité que al margen se expresan, se dio lectura al acta anterior, que fue aprobada.

Braun,
Caldara,
Mauli, [Orden del día]

Kühn,
Wittbecker, 1, Elección de un Secretario

Heinrich,
Nohke Elección de una Comisión [para] redactar un reglamento para la acti[vida]d interna del Comité.

2, Informe de los compañeros Mauli y Nohke sobre su actitud acerca de la reunión de los obreros zapateros.

3, Temas varios

[Después] de haber elegido presidente al compañero Bagés y secretario al compañero Nohke, se procedió al segundo punto.

Los compañeros manifestaron no haber podido llevar a cabo su encargo y fue resuelto que sigan en su tarea estos compañeros y encargándose el Comité de este asunto en caso de no tener un resultado satisfactorio.

Fueron elegidos los compañeros Bagés, Caldara y Mauli para redactar el reglamento arriba mencionado.

Procediendo a temas varios, el compañero Braun propuso nombrar a un miembro que dé un informe a la Asamblea General sobre el Centro Político Extranjero; discutiendo este asunto en pro y en contra, fue elegido el mismo compañero.

El compañero Mauli hizo algunas observaciones sobre "El Obrero"; tratando este punto, algunos compañeros expresaron pasar a discutirlo en la Comisión administrativa de "El Obrero".

El Secretario interino
Gustavo Nohke.

[XXXII]

Sesión del 9 de Marzo de 1891

Bagés,
Mauli,
Caldara,
Starke,
Heinrich,
Nohke

Reunidos los miembros del Comité que al margen se expresan, se dio lectura al acta de la sesión anterior y fue aprobada.

Después de haber elegido al compañero Braun por Presidente, fue acordado invitar a todas las Sociedades de Obreros residentes en esta Capital para una reunión preparatoria, a fin de festejar el 1º de Mayo. También se acordó buscar delegados para una mejor repartición de "El Obrero".

Además se resolvió que los miembros del Comité se reúnan el lunes que viene para escribir y mandar las invitaciones para las Sociedades Obreras por el asunto mencionado arriba.

El Secretario interino
Gustavo Nohke

[XXXIII]

Sesión del 16 de Marzo de 1891

Braun,
Heinrich,
Mauli,
Caldara,
Starke,
Nohke

Reunidos en sesión los miembros del Comité que al margen se expresan, se dio lectura al acta de la sesión anterior, que fue aprobada.

Fue elegido el compañero Braun por Presidente.

Luego se pasó a efectuar el acuerdo de la sesión anterior acerca de la invitación a la reunión preparatoria para el 1º de Mayo. Fue redactada la fórmula para dicha invitación, y se acordó de inmediato imprimir 100 ejemplares, ofreciéndose el compañero Braun a llevar a cabo este asunto, lo que fue aceptado. Se levantó la sesión.

El Secretario interino.
Gustavo Nohke

[XXXIV]

Reunión preparatoria para la festividad del 1º de Mayo de 1891

- ["Unión Obrera":
Ricardo Ortega,
Román Potau,
Mariano Martín,
Juan B. Geraza
(Periódico "Unión
Obrera"), Augusto
Noel, Antonio
Cabello.
- Fueron reunidos los compañeros que al margen se expresan.
- El Presidente, compañero Braun, declaró abierta la reunión haciendo conocer a los concurrentes el motivo de esta reunión.
- Después de haber fijado los representantes de las respectivas sociedades, el Presidente hizo la observación de que había ocho compañeros que no eran representantes declarados e insistió en que indiquen sus nombres y sociedades a las cuales representan. Algunos anarquistas contestaron que no representaban Sociedades, y [se] negaron a indicar sus nombres. Esto llamó *unas discusiones extendidas*; al fin se conformó *que se queden y si no les gusta, tendrían la libertad de retirarse*.
- [Circolo Italiano
"Gioventù
Democratica":
Pedro Bosio, Emilio
Massardo por el
Centro Republicano,
Fito Cinqué por la
Confederación
"República Italiana",
Luis Gianolio.
- El compañero Nohke hizo las proposiciones:
- 1 Celebrar el 1º de Mayo como día de fiesta.
 - 2 Celebrar 1 Meeting
 - 3 Repartir "El Obrero" como manifiesto de los trabajadores a las masas.
 - 4 Mandar una presentación al Congreso haciendo recordar de la petición del año pasado.
- [Sociedad Tipográfica Alemana:
Wittbecker, Heinrich,
Kühn.
- Luego de haber discutido ampliamente estas posturas se acordó de reunirse nuevamente el lunes próximo para tomar las resoluciones convenientes.
- El Secretario interino
G. Nohke
- [Los Hambrientos:
Luis Gervasini,
Ángel Ronacié.
- [Unión de los
Obreros Carpinteros
y oficios anexos:
Girbau, Bagés,
Caldara, Mauli.
- [Sociedad Vörrwarts:
G. Nohke, Starke.
- [Periódico El Obrero:
G. Braun, Sánchez,
Pertiné, Suárez,
Miré.
- [Anarquistas]

Braun,
Bagés,



[XXXV]¹⁶

Sesión del 21 de abril de 1891

Braun,
Bagés,
Van der Thüssen,
Kühn,
Mauli,
Nohke,
Heck,
Starke

Reunidos en sesión los miembros del Comité que al margen se expresan, se dio lectura al acta de la sesión anterior, la que fue aprobada.

Enseguida se dio lectura a una carta del compañero Lallemand de Mendoza avisando al Comité Central que en dicha localidad se había constituido una Sección de la Federación Obrera consistente a la fecha de 83 miembros y que en breve se mandarían por el gerente de El Obrero compañero Braun las cuotas prescriptas por los estatutos.

Además el compañero Secretario hizo saber que se formó en Santa Fe una Sociedad Internacional de Obreros como sección de la Federación Obrera y, que el Secretario de dicha Sociedad, Teodoro Malorny, ya había mandado los estatutos para la aprobación del Comité Central, así como también, las cuotas correspondientes.

El secretario,
G. Nohke

[XXXVI]

Sesión del 4 de Mayo de 1891.

Braun,
Kühn,
Mauli,
V. der Thüssen,
Bagés,
Nohke,
Caldara,
Heinrich

Reunidos los miembros del Comité se dio lectura al acta de la sesión anterior y fue aprobada.

Fue electo el compañero Bagés por Presidente y dio lectura a los estatutos de la Sociedad Internacional de Obreros de Santa Fe y fueron aprobados.

El compañero Nohke propuso leer la presentación al Congreso Nacional pero fue postergado. Fue acordado convocar a una reunión de la Federación Internacional de esta localidad para el 31 de mayo con la orden del día:

1. Informe del Comité Local.
2. Propuesta de convocar al 1er Congreso de la F. O. Regional.
3. Asuntos varios

También se acordó contar las cuotas desde el 1º de Mayo del presente año. Antes de terminar se entró a discutir la cuestión de El Obrero, pero se postergó hasta la próxima sesión.

El secretario,
G. Nohke

¹⁶ Faltan en la copia las páginas 58, 59 y 60. Es probable que se hayan dejado en blanco en el original.

[XXXVII]

Sesión del 11 de mayo de 1891

Mauli, Reunidos los miembros del Comité, que al margen se expresan, se trató ampliamente cómo
Kühn, mantener EL Obrero.

Bagés,
Hartung, El compañero secretario leyó una carta del compañero Lallemant contestando la propuesta
Van der Thüssen, del compañero Nohke, manifestando que se encuentra conforme con ello, siempre y cuando lo
Uhle, considere conveniente el Comité Internacional; además manifiesta que él no se considera más
Nohke, que un contribuyente voluntario.
Braun

El compañero propuso, considerando el actual estado precario: Suprimir los gastos del gerente para evitar la ruina de El Obrero¹⁷ y elegir una Comisión que se ocupe de este trabajo, compuesta de:

1 Secretario

1 Vice-secretario

1 Tesorero

y otros tres miembros para doblar y despachar los periódicos.

Otra propuesta fue pronunciada por el compañero Kühn conforme con la primera pero manteniendo la gerencia además por el compañero Braun [para] hacer salir El Obrero. Fue aprobada la primera, siendo electos los compañeros Nohke, secretario; Mauli, tesorero y, Bagés, vicesecretario. Enseguida fueron juntados los \$ 25 para cubrir los gastos del n° 20 de la impresión.

Aportaron los compañeros:

Uhle	\$5.00
Mauli	\$5.00
Nohke	\$10.00
Humel	\$3.75
Mauli	\$0.50

Se acordó de trasladar la administración a la calle Rincón n° 764.¹⁸

Después de haber sido acordado hacer imprimir formularios de recibos, se levantó la reunión.

El secretario,
G. Nohke

¹⁷ A partir del n° 8 (14/2/1891) y hasta el n° 20 (9/5/1891) aparece el nombre de Guillermo Braun como Gerente de **EL Obrero**, pero desde el n° 21 (16/5/1891) se indica que "el estado pecuniario de **EL Obrero** obliga al Comité Internacional a disminuir en lo posible los gastos de administración suprimiendo la Gerencia".

¹⁸ La dirección y administración se trasladan a Rincón 764, que era entonces el domicilio del local del *Verein Vorwärts*; en **EL Obrero** n° 46 (5/12/1891) se da como dirección Perú 1023 y a partir del n° 47 (12/12/1891) Independencia 1252, que era el domicilio particular de Kühn.

[XXXVIII]

Sesión del 18 de mayo de 1891

Bagés,
Mauli,
V[an] der Thüssen,
Heinrich,
Hümmel,
Nohke

Se reunieron los miembros del Comité que al margen se expresan. Se dio lectura al acta de la sesión anterior, la que fue aprobada.

Por primer punto se trató de El Obrero. Se acordó de prestar lo que queda en depósito de la caja del Comité Internacional.

Enseguida se leyó una carta del Comité Internacional a la Federación Republicana Italiana expresando una invitación a la Federación Obrera de la República Argentina propuesta por el compañero Lallemand en San Luis y fue aprobada.

Luego el compro Nohke propuso invitar al compañero Lallemand para que efectúe una presentación al Congreso Internacional Socialista que tendrá lugar en Bruselas el 18 de agosto del presente año y nombrar al diputado socialista del parlamento alemán, el compro Guillermo Liebknecht, como representante oficial de la Federación Obrera de la República Argentina. Fue aprobado.¹⁹

El mismo compañero comunicó que el Club Vörrwärts en su reunión especialmente convocada para ese asunto aprobó adherirse a la Federación Obrera de esta República, pero no había más tiempo, por la hora avanzada, de elegir definitivamente a los delegados.

El secretario,
G. Nohke

[XXXIX]

Sesión del 25 de Mayo de 1891

Hummel,
Nohke,
Mauli,
Heinrich

Los miembros reunidos considerando la poca concurrencia no podían tomar acuerdo sino de reunirse en otra parte.

El compro Nohke hizo saber que la Sociedad que le dio el mandato, El Verein Vörrwärts, *rechazó el acuerdo que tomó en su reunión del 16 de enero, es decir, que no quiere adherirse a la Federación Obrera y que de tal modo él no podía asistir más a las reuniones del Comité. Fue acordado que el compañero Nohke continúe perteneciendo al Comité.*

Algunos compañeros manifestaron que por tal acuerdo de la Sociedad Vorwärts no querían pisar más el local de dicha Sociedad. Se encargó el compañero Hummel de ver si podía reunirse en el local de la Cruz Blanca en la calle Cuyo.²⁰

El secretario,
G. Nohke.

¹⁹ El Congreso Internacional Obrero Socialista (el segundo de la Internacional Obrera) se reunió en Bruselas del 3 al 7 de agosto de 1891. El informe fue publicado como "Traducción de nuestra memoria al Congreso Socialista Obrero de Bruselas", en **El Obrero** n° 30, Buenos Aires, 25/7/1891, p. 1. Lo firman: Bagés, Carité, Hummel, Kogan, Kühn, Mauli, Palaces [Palancas], Perera, Piqueres, Rigoli, Roca, Thüssen.

²⁰ Se trata de una sala del Café Cruz Blanca, calle Cuyo (hoy Sarmiento) entre Montevideo y Rodríguez Peña, de la Ciudad de Buenos Aires.

[XL]**Sesión del 8 de Junio de 1891**

Hummrel, Por el tiempo lluvioso se habían reunido pocos miembros.
Bagés,
Mauli, Se trató sobre la cuestión de El Obrero y fue acordado reunirse necesariamente el viernes en
Nohke la casa del compañero Nohke.

El secretario,
G. Nohke.

[XLI]**Sesión del 12 de Junio de 1891**

Hummel, Reunidos los compañeros que al margen se expresan, se discutió largamente sobre El Obrero.
Mauli, Fueron hechas dos proposiciones acerca del precio de la suscripción. Una de a peso por el trimestre,
Bagés, otra a 0.40 ctvs. por mes. Fue postergado.
V[an] der Thüssen,
Starke, El compañero Mauli entregó las cuotas prescriptas de pasar al Comité Central y Local. Se acordó
Nohke de prestarlo a El Obrero para ayudarlo en su situación difícil.

El secretario,
G. Nohke.

[XLII]**Reunión de la Federación Local de Buenos Aires del 14 de Junio de 1891.**

Se habían reunido los miembros de las Sociedades adheridas como secciones de esta Federación en el local de la Cruz Blanca.²¹

El secretario del Comité Local G. Nohke declaró abierta la reunión y se formó la mesa. Fueron electos los compañeros L. Bagés por Presidente y G. Nohke como Secretario.

Al primer punto del orden del día el secretario dio informe que la F. L. está compuesta por la Sociedad de Obreros Carpinteros, Ebanistas y oficios anexos, y de la Genossenschaft des Buchgewerbe, y que en poco se va a reconstituir la Sección varia.

2º punto. El Congreso de la F. O. R. de la República Argentina fue aprobado, y para facilitar los trabajos necesarios fue completado el C. C., y resultaron electos los compañeros Perera, Piqueres, Luciano Rígoli, José Roca, Cogan [Kogan], F. Rodríguez Palancas, Girbau y Carité [¿?], y se procedió al punto tratar varios.

²¹ Se trata de una sala del Café Cruz Blanca, calle Cuyo (hoy Sarmiento) entre Montevideo y Rodríguez Peña, de la Ciudad de Buenos Aires.

El compañero Maui dio informe sobre el estado de El Obrero y se discutió vivamente como se podía apoyar nuestro campeón.

Luego hizo saber el compañero Bagés que habían aparecido [en] un periódico de esta localidad artículos que trataron [a] los obreros extranjeros con mucho desprecio y de palabras muy ofensivas, y pidió que se proteste contra tal tratamiento. Fue acordado y encargado el C. C. que proceda en este asunto.

El mismo compro expresó que sería necesario tener un local perteneciente a los obreros y dio un informe sobre los beneficios que da tal local y prometió hablar otra vez sobre este objeto.

G. Nohke
Secretario

[XLIII]

Sesión del 15 de Junio de 1891

Piqueres,	Se reunieron en el local Cruz Blanca los miembros que al margen se expresan.
Rígoli,	
V[an] der Thüssen,	Fue elegido el compañero Roca como presidente. El compro Braun leyó un artículo como protesta a lo mencionado en el acta anterior y fue aprobado.
Hummel,	
Maui,	
Roca,	Como secretarios del C. C. fueron electos los compros Braun 1º, Roca Vice. El compañero Bagés hizo saber que el C. Girbau no había aceptado como miembro del C.C.
Perera,	
Cohan [Kogan],	
Bagés,	Luego se trató sobre el Congreso de la F. R. Propuso el C. Maui el día 26 de Julio y el C. Braun el 1º domingo de Agosto. Fue aprobada la última.
[Rodríguez]	
Palancas,	
Nohke,	Se encargó al C. Perera para informarse de un local para el C.C. Del mismo objeto se encargó al C. Hummel. El compañero Braun expuso como se podía lograr algún dinero para los gastos del Congreso; fue postergado.
Kühn,	
Carité,	
Braun	

El mismo Compañero llamó la atención sobre la necesidad de celebrar reuniones; el Comp. Nohke prefiere más las conferencias.

Fue interpelado el compañero Nohke por el artículo contra la sociedad Vörrwärts y contestó que va a aparecer en el próximo Nº.

Después de haber acordado de reunirse el próximo jueves se levantó la sesión.

G. Nohke
Secretario

[XLIV]**Sesión del 18 de Junio de 1891**

Abrió el compañero Roca la sesión con la presencia de los miembros: Bagés, Mauli, Kogan, Kühn, [Van der] Thüsen, Hummel, Careté, Perera, Piqueras, Rigolí y Palancas. Se nombró presidente por esta sesión al compañero Mauli y se tratará el siguiente

Orden del día:

1. Informes para [de] el secretario para la convocatoria al congreso.
2. Acuerdo sobre los gastos.
3. Carta al compañero Lallemand sobre el informe al Congreso en Bruselas.
4. Contestación de los compañeros encargados a [de] buscar un local.
5. Observación al secretario de la administración de "El Obrero".
6. Fijar el precio por dicho periódico por el segundo semestre del año 1891.

En la discusión sobre el 1º asunto se acordó que el secretario mande las convocatorias oficialmente por carta y no sólo por medio del órgano "El Obrero".

Por el segundo punto, se acordó [de] adelantar algo de las cuotas que tienen que pagar los carpinteros por motivo que el fondo del Comité fue prestado a la administración de "El Obrero".

Además fue encargado al Secretario escribir una carta para el comp. Lallemand reclamando los informes para mandarlos al Congreso de Brúxel, con lo cual se quedó aprobado el punto 4º.

El 5º punto no se pudo tratar por[que] no había estado presente el secretario de la administración y quedaba este asunto para la reunión próxima.

Sobre el asunto último, se acuerda en la reunión de aumentar el precio mensual del periódico "El Obrero" a 40 centavos, encargando[se] el secretario de la administración [de] explicar en un "suelto" la necesidad de este aumento en el órgano mismo.

Habiendo fijado el día miércoles 1 de Julio para la próxima reunión del Comité local se levantó la sesión a las 11½ pm.



El secretario,
Guillermo Braun

[XLV]**Sesión del 24 de Junio de 1891**

Bajo la presidencia del compañero Bagés y en presencia de los compañeros: Kogan, Roca, Piqueras, Mauli, Rigolí, Hummel, Kühn, Careté, Perera, Palancas y Braun se abrió la reunión a las 9 p.m.

Habiendo aprobado el acta de la sesión anterior fue tratado el siguiente orden del día:



1. Observación del secretario de la administración de "El Obrero".
2. Cuestión del local
3. Pagaré de Nohke en favor de "El Obrero".
4. Asuntos varios

Se resolvió en el 1º asunto que el secretario de la administración sea oficialmente convocado a la reunión próxima para defenderse contra las acusaciones del comp. Mauli, además fue dado al comp. Bagés la facultad de reclamar el manuscrito que hizo [fue] cuestión de queja para el compañero Mauli.

En la causa del local se (encargarán a los compañeros Hummel y Braun para tratar el asunto con el Comité de la sociedad de artes gráficas, Tucumán 971.

En el tercer punto se acordó de tratarlo en la segunda reunión desde la fecha, es decir, antes que se venza este pagaré firmado por el comp. Nohke; además se acordó que por el tiempo futuro, ningún miembro tiene facultad para hacer préstamos de sumas tan importantes sin el acuerdo del comité.

Entre asuntos varios se aprobó la moción de fijar el orden del día para el Congreso en la reunión próxima, como así también tratar en qué local se celebrará el Congreso.

Entre asuntos varios se aprobó la moción de fijar el orden del día para el congreso en la reunión próxima, como también tratar en qué local se celebrará el congreso.

No habiendo otros asuntos se cerró la sesión a las 11½ pm.



El secretario,
Guillermo Braun

[XLVI]

Sesión del 29 de Junio de 1891

El compañero Piqueras, nombrado presidente por esta sesión, abrió la asamblea en presencia de los compañeros Mauli, Rigolí, Hummel, Perera, Kühn, Thüssen, Bagés, Palancas, Careté, Kogan, Braun y Nohke.

Fue aprobada el acta de la sesión anterior. La asamblea entró en el siguiente orden del día:

1. Fijar el orden del día para el congreso.
2. Observación al compañero Nohke.
3. Asuntos varios.

En el primer asunto, el compañero Bagés presentó una fórmula, [la] cual fue discutida y aprobada obligando al secretario a redactarla más abreviada.

Art. 1º. El Comité Regional depositare su mandato y dará cuenta al Congreso del desempeño de su cargo.

Art. 2°. Elección de una comisión interina que tendrá facultad de representar al congreso por causa si una fuerza mayor inhibió la función del comité regional.

Art. 3°. Reducción a ocho horas el máximo de trabajo diario en todas las artes y oficios. Un descanso no interrumpido de 36 horas cada semana.

Art. 4°. Tratar sobre la cuestión social de la mujer.

Art. 5°. Buscar el mejor medio posible de establecer la igualdad de los salarios, destruyendo el trabajo a destajo.

Art. 6°. Establecer cajas de socorros, resistencia y préstamos.

Art. 7°. Tratar sobre los medios de mejorar la justicia practicada muy perjudicosa[mente para] el trabajador en este país.

Art. 8°. Redactar un proyecto de la organización general de los trabajadores bajo los mismos reglamentos para darlo al próximo congreso internacional. Organización de los trabajadores agrícolas.

Las huelgas, su importancia y peligro; Circunstancia en que deben tener lugar las huelgas.

La importancia de la Estadística para la organización obrera.

Art. 9°. Fundación de institutos cooperativos, su importancia como auxiliar de resarcir a los asociados el pago de sus cuotas; su conveniencia bajo el punto de vista federativo.

Art. 10°. Tratar sobre la necesidad de un cambio de toda propiedad individual, sea de tierra como de los medios del trabajo, en propiedad común, quitando así todos los medios y motivos de la explotación del hombre por el hombre.

Art. 11°. Señalar el sitio donde debe celebrarse el segundo congreso regional y fijar un orden del día.

Art. 12°. Elección definitiva del Comité regional y su residencia.

Habido aprobado este orden del día para el Congreso se trataba el segundo asunto del compañero Nohke; después de una discusión larga se votó sobre el asunto y fue aprobado por mayoría por incorrecta la conducta del compañero Nohke en suprimir una parte de un manuscrito. Enseguida este entrega su dimisión y fue elegido por unanimidad el compañero Kühn como secretario de la administración de "El Obrero".

Nohke declaró también su salida del Comité por no tener mandato hasta ser definitivamente constituida la sección varia.

Por la hora avanzada se cerró la reunión a las 12 p.m.



El secretario,
Guillermo Braun



[XLVII]**Sesión celebrada 13 Julio 1891.**

Presidente Piqueras.

Se abre la sesión a las 9.45

Se pasa a dar lectura al acta anterior quedando aprobada.

Se pasa al nombramiento del Presidente quedando elegido el compañero Carretes estando presentes los compañeros Carretes, Piqueras, Mauli, Rigolí, Roca, Kühn, Hummel, Bagés, Caldara.

Se continuó con el nombramiento del Secretario y vicesecretario siendo elegidos los compañeros Roca secretario y Rigolí por vice.

Enseguida se pasó al nombramiento de la comisión revisadora para el Periódico el Obrero resultando elegidos los compañeros Kühn, Caldara y Carrete, quedando encargado el secretario de llevar un libro de caja, quedando en reunirse dicha comisión en la casa del compañero Bagés.

Se abre discusión sobre el compañero Nohke; el compañero Bagés propone que se le manifieste oficialmente a dicho compañero que no se le podrá pagar por ahora la cantidad de cincuenta pesos que se le deben, por estar la caja del Obrero en estado pecuniario [sic], invitando a dicho compañero a la próxima reunión acordando que presente una copia del pagaré que obra en su poder. Esta propuesta quedó aprobada.

Se abrió la discusión sobre los asuntos varios. Mauli propone que se aumente al cobrador del Obrero un tanto por ciento sobre los cobros, considerando dicho trabajo muy pesado y además no pudiendo ganar su sustento. Carrete propone que se le abone el quince por ciento y varios compañeros toman la palabra en pro y en contra, y el compañero Mauli cedió dicha propuesta al compañero Carrete quedando aprobada por unanimidad.

Se pasa a discutir sobre finanzas de los encargados que venden los periódicos del Obrero por números sueltos, quedando dicha discusión aplazada para la próxima reunión.

Se acordó de oficiar a las corporaciones de provincias, a fin de que contesten para poder discutir los asuntos del congreso.

Se acordó mandar al Compañero Piqueras a Burzaco [¿?] a fin de averiguar asuntos del Obrero abonándole los gastos; quedó aprobado.



El secretario,
J. Roca

[XLVIII]**Sesión celebrada el 18 de julio 1891.**

Presidente Carrete.

Se abre la sesión a las 9½

Se dio lectura del acta anterior quedando aprobada.

Se pasó al nombramiento del presidente quedando elegido el compañero Bagés. Se pasó a la orden del día quedando aplazada, por no tener las contestaciones de afuera, para el Martes 21.

Se abre discusión sobre la deuda del compañero Starke. El compañero Mauli dice que ha dado cinco pesos de su bolsillo particular por no perjudicar los fondos del Obrero, cuanto que dicha cantidad la precisa por [para] el periódico. Se trató la cuestión Nohke quedando suspendida para el martes 21 por no haber comparecido.

Se abre discusión sobre la administración del Obrero; se acuerda nombrar al vicesecretario para ir a buscar todos los documentos en casa del compañero Nohke que obran en su poder.

Se acordó que el vice secretario extendiera los recibos de los suscriptores del periódico El Obrero para aligerar el trabajo y así asegurar, una vez más, una buena administración; y además que el cajero, secretario y vice tengan un libro de caja con el mismo objeto; después de haber sido suficientemente discutido queda aprobado por haber declarado el compañero Kühn que ha formulado un reglamento interno quedando resuelto que los tres miembros de la administración del Obrero presenten el proyecto para discutirlo lo más pronto posible.

Manifiesta el Cro Kühn haber recibido una contestación de los compañeros de Sta Fe escrita en alemán, comprometiéndose a presentarla en la próxima reunión traducida en Español. Por moción del compañero Mauli se discute si sea de invitar o no a las sociedades que no pertenecen a la Federación; después de [que] muchos compañeros [han] pedido la palabra, queda aplazada para la próxima reunión.

Se pasa al nombramiento de una Comisión destinada para buscar el local en donde ha de tener efecto el Congreso, quedando elegidos los Cros Mauli, Bagés, y Carrete. Por ser la hora muy avanzada la sesión se cierra a las 11¼ p.m., estando presentes los compañeros Carrete, Mauli, Kühn, [Van der] Thüssen, Hummel, Kogan, Roca, Bagés, Rigolí.



El secretario,
J. Roca

[XLIX]**Sesión celebrada 21 Julio de 1891**

El compañero Carrete elegido para presidir la mesa abre la sesión a las 10 en presencia de los comp. Mauli, Hummel, Piqueras, Kühn, [Van der] Thüssen, Perera y Rigolí.



Por ausencia del secretario²² no se puede leer el acta anterior en vista de esto el compañero Carrete propone que estando la hora muy avanzada se discuta sobre la deuda del compañero Nohke estando dicho compañero presente, queda aprobado: el compañero toma la palabra declarando que el pagaré no se podrá prolongar más por estar el crédito en estado previda.

El Compañero Mauli analizando la caja del Obrero manifestó que estaba imposibilitado de pagar dicha cantidad.

Por último el compañero Perera propone que se haga un balance de lo que puede tener la caja del Obrero para que en la próxima reunión se resuelva, de una vez, dicha cuestión; queda aprobada.

Después se pasó a la discusión del Obrero haciendo uso de la palabra el compañero Mauli quien declarando que los números sobrantes de EL Obrero se vendieran en los quioscos a cinco centavos para mejor [ilegible]miento, se aplaza el asunto pasa [a] la próxima reunión.

Se levanta la sesión a las 11¼ p.m.



Por el Vice, Rigolí

[L]

Sesión celebrada 25 Julio 1891

Presidente Carrete.

Se abre la sesión a las 9½

Se dio lectura al acta anterior y queda aprobada.

Enseguida se pasó al nombramiento del presidente, quedando elegido el compañero Mauli.

Se pasó al orden del día:

1ero. Discusión Congreso. Se presenta una contestación de los compañeros de Chascomús diciéndonos que por causa de los pocos socios que forman la sociedad y los pocos fondos que en ella cuenta, en esto han tomado el acuerdo de nombrar un delegado de [entre] nosotros mismos. Pide la palabra el compañero Bagés diciendo que se les vuelva a contestar que nombren los tres delegados y que a dicho fin se les dio cinco nombres para que de ellos nombren a los que tengan por conveniente.

El compañero Bagés dice que el local se buscará en su debido tiempo demostrando que por dicho asunto había lugar, quedando aprobado.

Se pasa a discusión lo de invitar a las sociedades de afuera, las que estén afines a nuestra política social, queda aprobado.

El compañero Mauli propone que los delegados de dichas sociedades en el Congreso tengan voz y voto, a excepción de los artículos 2do, 11 y 12, queda aprobado.

Se trata de pedir las cuotas atrasadas a las sociedades de afuera que pertenecen a la Federación, queda aprobado.

Se levanta la sesión por ser la hora muy avanzada estando presentes los compañeros Mauli, Piqueras, Bagés,

²² José Roca.

Carrete, Perera, Palancas, Kühn, Rigolí, Roca.



Por acuerdo del Comité,
El secretario, J. Roca

[L]

Sesión celebrada 27 Julio 1891

Presidente Mauli.

Se da lectura al acta anterior y queda aprobada.

Se pasa al nombramiento del presidente y resulta elegido el Compañero Bagés.

Orden del día:

1º Se pasa a discusión cómo hay que vender los números sueltos del Obrero. Mauli propone que se vendan en los quioscos al precio de cinco centavos. Kühn, propone que los vendan por la vía pública y el que los venda sea un hijo de algún socio como mejor colectividad. Bagés dice que los venda un vendedor de periódicos y que éste acuda a localidades donde acuden los trabajadores como fondas y cafés, y que los primeros números los den como propaganda.

El compañero Kühn hizo la moción de que todos los socios pregunten a los vendedores si tienen el Obrero, con intención de no comprar otro. Queda aprobado.

Bagés propone que el Secretario mande algunos números del Obrero a los agentes de afuera para dar publicidad al mismo y mandar por correo a varios establecimientos públicos, y queda aprobado.

2º El compañero Kühn presenta el proyecto de un reglamento por la comisión de administración del Obrero, queda aprobado. El compañero Bagés propone que todos los socios tengan el reglamento en su poder, y queda aprobado.

No habiendo otro asunto para tratar se levanta la sesión a las 11½ con la presencia de los compañeros Mauli, Bagés, Rigolí, Hummel, Kogan, Roca, [Van der] Thüssen.



Por acuerdo del Comité,
El secretario,
J. Roca



[LII]

Sesión celebrada 3 Agosto del 1891.

Presiden Mauli.

Se da lectura al acta anterior y queda aprobada. Luego se pasa al nombramiento del presidente y resulta elegido el compañero Mauli.

Se pasa al orden del día:

1º Se trata de invitar a los compañeros delegados nombrados por Santa Fe y Chascomús para el Congreso. Queda aprobado invitarlos para el día 8 del mismo.

Se pasa al nombramiento de los delegados de Chascomús y da por resultado lo siguiente: Guirbau Jacinto, Gustavo Nohke, Marcelo Jaeckel.

Se pasa de una vez a dar fuerza a la comisión para buscar el local para la celebración del Congreso. Y que en la reunión del domingo darán cuenta de su cometido, y queda aprobado.

Se pasa al nombramiento de un cobrador para El Obrero quedando de comisión el compañero Roca y Bagés para dicho objeto. Bagés propone que la comisión de propaganda hiciera la moción en el Congreso que los fondos del Comité Federal se invirtiera

No habiendo otro asunto que tratar se levanta la sesión con presencia de Mauli, Bagés, Kühn, Kogan, Carrete, Perera, Hummel, Rigolí y Roca. Eran las 11½



Por acuerdo del Comité,
El secretario, J. Roca

[LIII]

Sesión celebrada 8 de Agosto 1891

Presidente Mauli.

Se abre la sesión a las 9½.

Luego se da lectura al acta anterior y queda aprobada.

Se pasa al nombramiento del presidente, quedan elegidos por mayoría el C. Carrete.

Mauli como indicado de la comisión nombrada para buscar el local para el Congreso [informa que] ha comprometido el de la calle Rodríguez Peña 344 pagando el importe de [\$\$] 1621 por los días 15 y 16, quedando aprobado.

Se dio lectura de una carta de los compañeros de Chascomús diciendo que no quieren abonar las cuotas sin tener los estatutos porque los socios tengan un punto de régimen. Luego se pasó al nombramiento de los tres delegados para el Congreso. Para dicho punto quedando los compañeros Gerbau, Nohke, Hernández.

Mauli propone que se reúna el Comité el martes, jueves y viernes pero que la reunión del viernes sea exclusivamente para el Congreso; queda aprobado.

Se pasa a la cuestión cobrador quedando que este mes lo seguirá el compañero Piqueras.

Kühn hace moción: cómo hay que sacar El Obrero de la imprenta no teniendo el importe. Mauli propone y dice que él tenía 15 pesos del Comité Federal que serán para pagar el local del Congreso, preguntando si encontraban a bien prestarlos a El Obrero. Se pasa a votación y queda aprobado.

El compañero Mauli hace moción de que su trabajo está muy pesado pidiendo un ayudante. Se puso a discusión quedando para dicho cargo el compañero Kühn.

No habiendo otro asunto que tratar se levanta la sesión estando presentes Kühn, Mauli, Kogan, Carrete, Perera, Hummel, Piqueras.



Por acuerdo del Comité,
El secretario, J. Roca

[LIV]

Sesión 11 agosto 1891

Presidente Carrete.

Se da lectura del acta anterior, queda aprobada. Luego se pasa al nombramiento del presidente, quedando elegido el Compañero Kühn.

Se pasa a la discusión del Orden del día.

Se abre discusión sobre la hora que ha de abrir el Congreso quedando que era a las 9 de la mañana.

Luego se pone a discusión si se ha de fijarse la hora que debe finalizar el Congreso, se pasa a votación deliberando que será como crean conveniente de los congresales.

Se pone a discusión como hay que rescribir a los delegados al Congreso. Se acuerda nombrar una comisión y esta que se ponga a la puerta que cuidase de pedir la acta a los delegados que han de tomar parte al Congreso, quedando elegidos los compañeros Piqueras, Perera y Palancas.

Se pone a discusión el orden de discusión de los delegados, siendo aprobado que quede al gusto de los mismos.

Se trata como hay que nombrar a los secretarios del congreso. Mauli hace moción que se nombren al mismo congreso. Mauli hace moción de una caja para ayudar el periódico El Obrero. Es aprobado que se haga una caja secreta con el estandarte de Óbolo para El Obrero, órgano de la Federación Argentina, aprobado.

Hace moción el compañero Kühn que han tenido a bien nombrar delegados a Hummel y Kühn para el Congreso por ser ellos únicos que hablan la castilla [castellano]; es tomado en consideración.

No habiendo otro asunto que tratar se levanta la sesión a las 11½.



Por el Comité Federal,
El secretario, J. Roca

[LV]

Sesión celebrada 13 Agosto 1891

Presidente Kühn.

Se da lectura al acta anterior y queda aprobada.

Luego se pasa al nombramiento del presidente resultando elegido el cro Kühn.

Se da lectura de la contestación de La Plata, manifestando que por causa de tiempo no se ha podido reunir la asamblea general pero siempre podremos considerarla como hermana de la nuestra.

A continuación se da lectura a la contestación de la Sociedad Vorwärts manifestando haber nombrado un delegado, pregunta el día y hora y punto en que ha tener lugar el Congreso acordando que se les contestara.

Se da lectura a la dimisión del compañero Darde [¿?] siendo esta aceptada y se pasó al nombramiento de otro delegado quedando elegido el compañero Oddone (¿?).²³

Se pasó al nombramiento de un delegado para representar a los carpinteros, quedando elegido el compañero Schulze.

Se pasó al nombramiento del delegado para representar a los compañeros de Santa Fe, quedando elegido el compañero Sarke.

Se pasa a discutir la forma de abrir el Congreso y quién ha de ser presidente, quedando elegido el compañero Mauli.

Se presenta la dimisión del compañero Piqueras al cargo de cobrador siendo aceptada, quedando comprometido a dar cuenta de su contenido al día siguiente en la casa del compañero Mauli, [a] quien le hizo entrega; se aplazara para la próxima sesión.

No habiendo otro asunto que tratar se levanta la sesión estando presentes los compañeros: Mauli, Kogan, Piqueras, Rigolí, Bagés, Roca, Kühn, [Van der] Thüssen.



Por acuerdo del Comité,
El secretario, J. Roca

²³ Signo de interrogación en el original.

[LVI]**Sesión 15 Agosto 1891, a las 2 ½ p.m.****Primer Congreso [ilegible]**

Abre la Sesión el Compañero C. Mauli

Comparecencia de los representantes de las siguientes secciones:

Sección local de Sta Fe

Sección local de Chascomús

Sociedad de tipógrafos alemanes

Sociedad Internacional de Obreros Carpinteros y oficios varios

Club Alemán Vorwärts

Sociedad de Obreros Panaderos.

Declarando éstos últimos no poder participar al Congreso, no siendo este concurrido [frase tachada], concurriendo a este con querido respeto hacia las muchas sociedades que aquí concurren, manifestando además que si de ellos procedían de este modo no era por su propia voluntad sino autorizados por su respectiva sociedad.

El compañero Mauli propone dar lugar a los delegados de las diversas secciones para pasar al nombramiento de un presidente efectivo, resultando elegido el compañero Bagés.

Luego se pasó a dar lectura del orden del día.

Mauli propone tratar primero los puntos 2º, 11º, 12º considerándolos asuntos que se refieren a la sola Federación, queda aprobado.

Se abre la discusión sobre el 2º tema de la orden del día. Mauli hace moción que la comisión interina que ha de funcionar a las veces del Comité Central, en caso que este fuera inervido [inhibido?, intervenido?], sea en Sta Fe.

Se presenta otra proposición del compañero Kühn diciendo que en caso que esto sucediera funcionara el mismo comité local de Sta Fe.

Piqueras presenta otra proposición manifestando su opinión de nombrar tres individuos los cuales tengan facultad de oficiar en el comité local de Sta Fe enseguida que esto sucediera para que funcionara [hiciera] las veces del comité central.

Después de haberse discutido suficientemente esto se pasó a votación la propuesta del compañero Kühn quedando aprobada la del compañero Kühn.

Se pasa a discutir el artículo 11.

Mauli propone que la orden del día del próximo Congreso la formularan las diversas secciones de la federación. Después de ser suficiente[mente] discutida, por ser la hora avanzada, se aplazó para la próxima sesión.

Bagés hace apreciar que por la hora era preciso [para] la organización formular un reglamento de discusión para el interior del congreso, queda aplazado.²⁴

Se levanta la sesión a las 5 y 15.

24 Toda la frase tachada en el original.

[LVII]**Segunda sesión del congreso celebrada el día 16 de Agosto 1891.**

Bajo la presidencia del compañero Bagés.

Se abre la sesión a las 3 p.m.

Se da lectura del acta interior, algunos compañeros hacen alguna apreciación para que el acta sea ampliada, quedando aprobado.

Se pasa a discutir el asunto pendiente de la sesión anterior: fijar el lugar y orden del día para el segundo congreso.

Nohke presenta una proposición que dice que el congreso se celebre en Sta Fe. Starke demuestra la necesidad de que sea Santa Fe, considerando que el 1º de Mayo ha sido más extensa la manifestación de otros actos análogos.

Mauli está en contra de la proposición de Nohke, considerando que dicho punto es más agrícola que comercial, haciendo una moción para que el congreso se celebre en la capital, siendo aquí el centro de la federación y el foco de los trabajadores industriales.

Carrete se adhiere a lo del compañero Mauli demostrando lo mismo.

Kühn hace observar que la ciudad de Sta Fe es más agrícola que industrial y no por eso era perjudicioso celebrarlo allí, al contrario, la considera más eficaz, siendo que los obreros agrícolas precisan más propaganda, siendo ellos la base, el objeto de nuestro mejoramiento.

El compañero Starke hace uso de la palabra profiriendo lo mismo.

Carrete demuestra que el número de agrícolas es muy reducido y por eso lo encuentra inconveniente.

Después de ser suficiente[mente] discutido, tomando la palabra en pro y en contra varios delegados, el compañero Starke presenta una proposición que dice: Propongo que sea otorgado el derecho al Comité Central para que tenga la facultad de elegir la ciudad en donde ha de celebrarse el próximo congreso.

Schultz hace moción que sean las mismas secciones federadas las que tengan que decidir el punto del próximo Congreso.

Perera apoya la moción del compañero Schultz.

El compañero Nohke retira su proposición, adhiriéndose a la de Starke.

Se pasa a votación la proposición del compañero Starke y queda aprobada. El Comité se cuidase de invitar a una reunión preparatoria para de allí se acuerde dónde ha de celebrarse dicho congreso avisando [con] cuatro meses de anticipación.

[Esta comisión se cuidará solamente del artículo 8 y un [ilegible] para hacer el programa análogo]

Nohke presenta la siguiente proposición que dice: propongo que el Congreso de la federación O.R. de la R. A. se tiene que nombrar una comisión que componga un programa análogo al de los partidos Obreros de Europa, y demás países en que se nota el movimiento obrero, tomando en consideración el programa de congreso internacional Obrero de París y el estado de desarrollo de éste país.

Esta comisión tiene que dar dictamen lo más tarde en tres meses, contando de esta fecha 16 de Agosto.

Carrete hace moción que sea el mismo Comité Central el que tenga que componer dicho programa.

Después de varios compañeros haber tomado la palabra en pro y en contra, se pasa a votación la proposición de Nohke, quedando aprobada.

Enseguida se pasó al nombramiento de dicha comisión, quedando elegidos los compañeros Starque, Kühn, Nohke, Schultz, Carrete.

Habiendo recibido un telegrama de Olavarría dando felicitaciones al Congreso quedó resuelto darle gracias por medio del periódico el Obrero.

Se acuerda seguir el Congreso el día 22 a las 8 p.m, siendo levantada la sesión a las 5½.

Sigue.

Está aprobada la acta 1ª 2ª



Por acuerdo del Comité,
El secretario, J. Roca

[LVIII]

Sesión del Lunes. Agosto 26 de 1892.

Nohke, Reunidos los miembros que al margen se expresan, elíjese Presidente al compañero Nohke.
Kühn, Por estar ausente el compañero Secretario²⁵, se eligió como interino al Comp. Mauli.
Vidal,
Hummel, [Dictamen de la Comisión para el IIº Congreso]
Casot,
Mauli El Comité aprueba el dictamen para el IIº Congreso obrero, leído por la Comisión encargada a tal efecto, después de una pequeña modificación.

[Oficio del Partido Obrero del Brasil]

Procedióse con la lectura de un oficio del Partido Obrero de la Capital Federal de la República del Brasil reconociendo ser plenamente conforme a lo expuesto y aprobando las resoluciones tomadas antes su el último Congreso.

[Declaración del Compañero Administrador de El Obrero, y estafa del agente Teodoro Malorny en Santa Fe]

En vista de las declaraciones del Compañero Administrador de E. O. se reconoció fuera muy difícil la salida del periódico en la fecha 1ro Octubre stante la falta de cumplimiento en sus deberes por parte de algunos suscriptores y, en particular, la estafa comisa por el agente de Santa Fe, Teodoro Malorny, alcanzando la suma de Ciento y cincuenta pesos m/n aproximadamente, conforme lo expresado por el Administrador y la Comisión Revisadora.

Acto seguido se levanta la sesión a las 11½ p.m .

25 José Roca.



El Secr. Int., C. Maui

[LIX]

Sesión del Lunes Octubre 3 de 1892.

Nohke,
Casot,
Hummel,
Vidal,
Kühn,
Maui

Reunidos los miembros de este Comité que al margen se expresan, se da lectura del acta anterior y después de una rectificación respecto a la falta comisa por el Agente de Santa Fe, Teodoro Malorny, fue aprobada tal como ahora se encuentra.

[Invitación a las Secciones para el Congreso y lista de los invitados]

Elígese presidente al compañero Casot. No habiendo hasta la fecha recibido ningún oficio por parte de las Secciones de las provincias que se refiere al Congreso, se delibera invitar a éstas que elijan sus representantes para facilitar los gastos que pudieran originarles fue resuelto enviar una lista de candidatos de esta Capital Federal a fin que elijan entre estos compañeros si así les parece.

[Velada el día 16 Octubre]

Acto seguido, conforme de las dificultades expresadas por los miembros elegidos para celebrar una Velada, se transporta la fecha del 6 Octubre, quedando definitivamente la del 16, mismo mes.

[Los rep. Mazz. unidos con los socialistas]

Fue dada lectura de una nota del comp. G. Lallemand notificando que los Republicanos Mazzimistas reunidos en el Congreso que tuvo lugar en Génova (Italia) el mes pasado, se han separado de los Republicanos de otra escuela, declarando y pactando la unión con los socialistas democráticos; y así cree el autor de la nota pudiérase imitar el ejemplo. Pero siendo la hora avanzada se transportó dicha discusión a otra reunión y con esto se levanta la sesión a las 12 p.m.



El Secr. Int., C. Maui

[LX]

Sesión del Lunes Octubre 10 de 1892.

Casot,
Nohke,
Kühn,
Hummel,
Maui

Reunidos los miembros del C.[comité] F.[ederal] que al margen se expresan, se pasó a la lectura del acta anterior, que fue aprobada.

El compañero Vidal presentóse a la sesión declarando que ante la gravedad enfermiza de su niño no puede asistir a la reunión.

Acto continuo fue reelegido el Compañero Casot para presidir la Mesa.

[Velada del 16 Octubre]

Se trata enseguida el precio que debe fijarse para la entrada a la Velada, y resulta ser 30 cent. para la misma, y 70 para el baile.

[Ildo Congreso]

A continuación trátase del Congreso, pero como fueron varias las opiniones al respecto no se pudo tomar acuerdo, siendo postergada para la próxima sesión.

[El Obrero]

Procedióse a tratar sobre "El Obrero", si pudiera salir o no. Pero visto no alcanzar los medios, se reconoció no poder salir en el curso de la semana.

Nada trátase en asunto varios.



El Secr. Int., C. Mauli

[LXI]

Sesión del Martes 18 Octubre 92.

Vidal,
Casot,
Hummel,
Kühn,
Mauli

Reunidos los miembros que al margen se expresan se da lectura del acta que fue aprobada.

Elígese presidente al Comp. Hummel. Enseguida cámbiase opinión al respecto de la Velada celebrada el 16 corr., encontrándola pasablemente satisfactoria, si bien dio sólo doce pesos de beneficio para nuestro órgano "El Obrero", y fue resuelto que el próximo lunes se nombraría una comisión para organizar otra, si en el pretiempo no se reuniera la Sección varia, copinando en este caso que era mejor que ella tomara la iniciativa.

[Oficio a las secciones para el Congreso]

Enseguida se trata que visto que las diversas secciones no contestaron a las cartas que este Comité les envió respecto al Congreso, fue establecido enviar, por última vez, otra haciéndoles presente que también deben cumplir con el vencimiento de las cuotas mensuales que les corresponden.

[Republicanos Italianos]

La moción de un compañero púsose en discusión si fuera bueno aproximarse a las sociedades republicanas aquí existentes, imitando el amañamiento que practicaron en estos últimos días los compañeros en Italia. Pero después de una acalorada discusión fue reconocido no ser el tiempo oportuno tentar dicho acuerdo en este país.

[Solicitud]



Se deliberó acto continuo que definitivamente sea remitida la solicitud a la Municipalidad para la Bolsa de Trabajo.

[Lista de suscripción de los compañeros de Carmaux]

Se aprobó que sea pasada en diversos talleres la lista de suscripción que nos fuera enviada por el C. C. de Francia para los compañeros mineros de Carmaux que se encuentran en huelga.²⁶

Acto continuo se levantó a la sesión a las 11½ p.m.



El Secr. Int., C. Mauli

[LXII]

Sesión del Lunes 24 Octubre 1892

Vidal, Reunidos los miembros que al margen se expresa, se pasó a la lectura del acta anterior que fue aprobada.
Nohke,

Kühn, Se pasa nombrando al compañero para presidir la mesa, resultando electo el Compañero Vidal.
Casot,

Hummel, [Correspondencia]
Mauli

Se leyó la correspondencia y fue lamentada la poca formalidad de las secciones de provincia respecto al versamiento de las mensualidades que deben al C.I. para sufragar el gasto que dicho Comité necesita y que los Estatutos le acuerdan, notándose en particular la contestación de la Sociedad Internacional de Santa F. que declara apoderarse de dichas cantidades para sufragar el gasto que necesitan en su localidad.

[Ildo Congreso Obrero]

Trátase enseguida si es necesario postergar la fecha para la celebración del Ildo Congreso, y después de una larga discusión resultó que no teniendo hasta la fecha noticia de las Secciones de afuera con que declara haber elegido delegados de su localidad, fue acordado para facilitar tiempo a estas, postergar si es necesario una semana, para después ser celebrado con el elemento ya declarado, es decir, con los delegados de las Secciones que tuvieron a bien contestar.

[Comisión de Velada y baile]

Trátase de la necesidad de nombrar una Comisión para preparar una Velada, y queda establecido que siendo que la Sección Varia se reúne en asamblea en el curso de [esta] semana, dejar a ésta el nombramiento de dicha Comisión, encontrando ser más lógico que la iniciativa salga de la misma.

²⁶ El 16 de agosto de 1892 había comenzado una huelga de los mineros de Carmaux, Francia, cuya defensa hizo Jean Jaurès en la Asamblea Nacional. La huelga se extendió hasta el 3 de noviembre.

[Suscripción para Carmaux]

Acto seguido se deliberó hacer circular la suscripción para los huelguistas de Carmaux, y con esto se levanta la sesión a las 12 aproximadamente.



El Secr. Int., C. Mauli

[LXIII]

**Sesión preparatoria para el Ido Congreso obrero.
Octubre 31 de 1892. Calle Independencia 1252**

Delegados: Reunidos los delegados, y miembros del C. Federal que al margen se expresan elíjese presidente al Compañero Vidal.
Manuel Torrent,
Edmundo Hekk,
Vicente Moros, Recibióse los atestatos [certificados] con que los delegados tienen poder por sus respectivas Secciones, resultando las siguientes:
César Padrós,
Luciano Brunet,
Alb[erto] Lücke, Sociedad Internacional de Rosario: Compañeros Manuel Torrent, G. Knaak y Manuel Amorós.
Daniel V. d.
Thüssen Sociedad Internacional de Santa Fe: Compañeros Isidro Salomó, Edmundo Hekk, y Vicente Moros.
Sociedad Cosmopolita obreros Panaderos de Santa Fe: Compañeros Pedro Burgos, César Padrós y Luciano Brunet.

Comité Federal:
Ramón Vidal, Sección Varia de Buenos Aires: Compañeros Alb. Lücke, Manuel V. der Thüssen y Felipe Palancas.
Augusto Kühn,
José Casot, [Delegados ausentes]
Gustavo Nohke,
Guillermo [sic] De los indicados delegados no fueron presentes los compañeros: Isidro Salomó, Pedro Burgos, Hummel, G. Knaak, Manuel Amorós y Felipe Palancas, que fue resuelto invitarlos verbalmente para la Ira sesión del Congreso.
Carlos Mauli

[Orden del día para el Ido Congreso]

Fue comunicada la necesidad de revisar y rectificar la Orden del día para las sesiones del Congreso dando el siguiente resultado:

Iº. Lectura del Acta de la reunión preparatoria y informe del Comité Federal.

IIº. Revisión de los Estatutos.

IIIº. Deliberación sobre un programa de acción.

IVº. La Clase obrera y la Justicia en la República Argentina

Vº. La situación social de la mujer.

VIº. Elección de un representante de la F. O. Argentina ante el Congreso Obrero internacional en Zurich.

VIIº. Elección del Comité Federal.

VIIIº. La localidad donde se celebra el III Congreso Obrero Argentino

IXº. Asuntos Varios.

[frase tachada, ilegible]

[Presidencia]

Delibérase en seguida que en cada sesión del Congreso será elegido un presidente tal como lo exigen los Estatutos para el C. F. y las secciones respectivas.

[Local Unión Suiza]

Conforme las declaraciones por [el] compañero encargado para proporcionar el local para el Congreso, resultó ser el de la Unión Suiza, calle San José nº 7, adonde quedaron los compañeros por satisfechos. Y con esto se levantó a sesión a las 11½ de la noche.



El Secr. Int., C. Mauli

[LXIV]

Ildo Congreso obrero Argentino, Ira sesión. Buenos Aires, primero de Noviembre de 1892

Apertura del Congreso por el Comp. Vidal, Torrent, Kühn, Burgos, Nohke, Padrós, [Van der] Thüssen, Moros, Casot, Amorós, Hekk Mauli.

Reunidos los delegados y miembros del C. Federal, a las 10 de la mañana del día primero de Noviembre de mil ochocient. y noventa y dos, en Buenos Aires, en la calle San José número Siete, quedada aperturada de la Primera sesión del Ildo Congreso obrero de la República Argentina por el compañero Ramón Vidal con una alocución respecto a la importancia que tienen los congresos obreros de todos los países dando, al mismo tiempo, las bienvenidas a los delegados de las diversas Secciones Federadas y concluyendo concediendo la palabra al Comp. Kühn, consistiendo y proponiendo en que sea impreso un folleto concerniente a la importancia y deliberaciones del presente Congreso, para que al mismo tiempo sirva de propaganda para la unión de los trabajadores.

Enseguida fue procedido al nombramiento de un compañero para presidir la Sesión y resultó ser el mismo Comp. Vidal y para vice, el compañero Torrent.

[Secretarios Mauli y Burgos]

Faltaron: Lüchen, Salomó, Brunet, Knaak, Palancas, Hummel

Acto continuo nombra un secretario y un pro secretario, resultando por el primero el compañero Mauli, y para el segundo el compañero Burgos.

Conforme a la Orden de Día fue dado el informe del Comité Federal por los compañeros Mauli y Kühn, haciendo resaltar las dificultades en este país para formar una Federación poderosa. Y entre una y otra interlocuciones hizo una ligera censura a las Secciones Federadas por no haber cumplido con lo prescrito en los Estatutos referente a las cuotas mensuales

Faltaron:
Lüchen,
Salomó,
Brunet,
Knaak,
Palancas,
Hummel

a las que están obligadas versar [enviar] al Comité Federal, sacando así un gran daño para la propaganda.

El compañero delegado por el Rosario, Rafael Torrent, interpeló al informante respecto de un informe de estado de la caja del C. Federal y que fuera hecho un presupuesto para el gasto venidero; siéndole contestado ser ridícula la pregunta en tal sentido, puesto los proletarios deben comprender primero los deberes y después los derechos, pues no les fuera posible decirles adónde se gastó la plata que ni versaron en ese año las Secciones de las Provincias, hecho muy deplorable pero que no le falta la esperanza de ver en el avenir que será mejor interpretado lo que quiere decir Federación, y que por este él cedía la palabra al Comp. Kühn, para que informara al interpelante respecto a algunos gastos hechos, pero no podía presentarle un estado de Caja en tanto que el Comp. Cajero no encuéntrase presente, pero por su parte dará una lectura del estado financiero del periódico "El Obrero", la cual fue ejecutada resultando en más de trescientos pesos, en que los suscriptores son deudores, es decir, por la complicidad de algunos agentes como fue notificado el Señor Teodoro Malorny, agente por Santa Fe [que] debe unos ciento cincuenta pesos, que él solo ha estafado a nuestro periódico, ocasionando por sí sólo ya la ruina de nuestro órgano.

Tal declaración fue acogida con profundo dolor por parte de los congresales [re]unidos.

Pasóse a la votación para la aprobación, y fue aprobada menos un voto, que fue el delegado por Rosario, que fue neutral, quedando aplazado el asunto referente al estado de Caja stunt [dada] de la ausencia del Cajero.

Acto continuo se levanta la primera sesión a las 12 meridiane [del mediodía], quedando conforme reunirse a las 2 pomeridiane [de la tarde] para la continuación del Congreso.



El Secr. Int., C. Mauli

[LXV]

**IIdo Congreso obrero Argentino, Ila sesión.
Buenos Aires, Noviembre 1 de 1892**

Vidal,
Torrent,
Kühn,
[Van der] Thüssen,
Casot,
Hummel,
Salomó,
Hekk,
Burgos,
Nohke,
Moros,
Padrós,
Amorós,
Mauli.

Reunidos los delegados y miembros del Comité Federal que al margen se expresan, siendo las dos y media de la tarde del día primero de noviembre de mil ochocientos y noventa y dos, en Buenos Aires en la calle San José n° 7 fue abierta la Segunda sesión del Segundo Congreso obrero de la República Argentina por el compañero Vidal, procediendo por otro compañero la presidencia, siendo nombrado el compañero Salomó y como vice el compañero Vidal.

El compañero Kühn, miembro de la comisión modificadora de los Estatutos pasó a dar lectura de los mismos haciendo observar que éstos son el modelo de aquellos que rigen en Europa.

[Lectura de las modificaciones de los Estatutos]

El compañero Torrent, delegado por Rosario, hizo observar ser este país es algo diferente de Europa; y que por esto no considera ser práctico lo que en Europa están practicando, indicando algunos ejemplos de las diferencias que [hay], dándose por terminada la inrrupción.



Faltaron:
Lüchen,
Brunet,
Knaak,
Palancas

[Continúan los Estatutos]

Acto continua se pasa dando lectura art. por artículo de los Estatutos para su aprobación, quedando aprobado el primer artículo por todos los Congresales, menos el delegado por el Rosario (comp. Torrent).

[Oposición a la política]

El segundo art. Tuvo oposición por los compañeros Torrent y Moros, el primero delegado por el Rosario, el segundo por Santa Fe, oposición hecha a la política obligatoria de que habla dicho artículo. Pasando a votación quedó aprobado, menos los dos opositores.

[Modificación al IIIer Artículo]

El tercero fue aprobado con la modificación que debe decir Comisión Central, y no Comité Central.

El IVº fue por unanimidad aprobado.

[Modificación al Vº Artículo]

El Vº también fue aprobado, siempre que [se asiente] la modificación (Comisión Central).

El VIº también aprobado por unanimidad.

[Modificación del art. VIIº]

El art. VIIº fue aprobado con la siguiente modificación, propuesta por el delegado por el Rosario (Torrent). Todo centro autónomo en lo que se refiere a expulsión de algunos de sus compañeros como caso preventivo, la Sección Local comunicará a la Comisión Central el nombre del obrero, causas y motivos porque fue expulsado o suspendido, para conocimiento de los demás centros obreros.

[Modificación del art. VIIIº]

El art. VIIIº fue aprobado con la modificación que entre los Once miembros sean nombrados cinco que formarán la "Comisión Federal".

[Modificación del art. IXº]

Bajo la proposición Torrent y Mauli, fue enmendado y aprobado en los siguientes términos: "Las vacantes de los miembros de la Comisión Federal serán reemplazadas por los candidatos que obtienen mayoría de votos por las diversas Federaciones Locales".

El art. Xº fue aprobado sin observaciones algunas.

[Modificación del Art. XIº]

El art. XIº tuvo su aprobación con la modificación siguiente:

"La Comisión interventora tendrá el deber [de] avisar a las Federaciones Locales para que

sean reemplazados los miembros de la Com. Central, del mismo modo en que habla el art. IV respecto a las vacantes.

[Aprobación de siete Arts.]

Los artículos XII, XIII, XIV, XV, XVI, XVII y XVIII fueron aprobados sin discusión alguna.

[Modificación del Artículo XIX. Ver proyecto]

El artículo XIX y último tuvo también su aprobación pero con una modificación que se encontrará en el proyecto que no puede ser puesta en la siguiente acta, no estando el Secretario en el momento de su redacción. Y con esto se levantó la segunda sesión, quedando los miembros del Congreso de común acuerdo celebrar la tercera a las ocho de la noche. Siendo las seis y media se levantó la sesión.



El Secretario,
Mauli

[LXVI]

**IIdo Congreso obrero Argentino, IIIa sesión.
Buenos Aires, Noviembre 1 de 1892**

Kühn, Reunidos los delegados y miembros del Comité Federal que al margen se expresan de un común acuerdo en la sesión anterior, a las ocho y media de la noche a la tercera sesión del II Congreso obrero Argentino, el día primero de noviembre de mil ochocientos y noventa y dos, en Buenos Aires en la calle Independencia n° 1252, procedióse a la apertura de la tercera Sesión del II° Congreso obrero Argentino, por el compañero Kühn, nombrado para presidir la mesa de a indicada Sesión.

Moros,
Amorós, [Agregación al programa de acción]
Padró, Mauli.

Faltaron: El compañero Nohke miembro de la Comisión dictaminadora dio lectura del programa de acción y después de haber sufrido una oposición por el delegado por el Rosario (compa. Torrent), concerniente a la política de que habla dicho programa, el compañero Kühn proporcionó una agregación por escrito que es la siguiente:

Lüchen,
Brunet,
Knaak, "Creación de bolsas de trabajo en todos los puntos industriales de la República y, creación de Palancas, casas de abundancia para evitar los desastres en caso de mala cosecha, y acaparamiento de [Van der] Thüssen, trigo por la especulación, etc., etc."; quedando con esto aprobado el programa de acción por Hummel, unanimidad de votos, menos en lo referente a la política, que el que el delegado por el Rosario Burgos, (Torrent), se abstuvo.
Hekk

[Asunto en suspenso]

Respecto al IV punto del Orden del día, luego de una calurosa discusión y celos expresados por algunos compañeros en contra de la justicia para la clase obrera en este país y, por no haber sido posible el ponerse de un común acuerdo, por ser la hora avanzada se levantó la tercera Sesión, dejando su continuación al debate para la próxima IVª sesión.

La hora en que se levantó sesión fue las once de la noche.



El Secretario,
Mauli

[LXVII]

**Ildo Congreso obrero Argentino, IVa y última Sesión.
Buenos Aires, Noviembre 6 de 1892**

<p>Presentes:</p> <p>Kühn, Salomó, Hekk, Lüche, Casot, Palancas, Moros, Vidal, Amorós, Hummel, Mauli.</p> <p>Faltaron:</p> <p>Padrós, Brunet, [Van der] Thüssen, Nohke, Burgos, Knaak.</p> <p>Ausente con previo aviso: Emanuel Torrent, del. por el Rosario</p>	<p>Reunidos los delegados y miembros del Comité Federal que al margen se expresan, a las tres y un cuarto de la tarde del día Seis de Noviembre de mil ocho cent. y noventa y dos en Buenos Aires en la calle de San José, n° 7, [da] apertura a la IVª sesión del IIº Congreso Obrero Argentino el compañero Kühn haciendo dar lectura de las tres actas y poniéndolas una por una a su aprobación, resultando las dos primeras adoptadas sin observación ninguna, sufriendo la tercera una más amplia aclaración en el sentido siguiente:</p> <p>“Refiriéndome a la política de la que habla el programa de acción, hice notar que estoy conforme con todas sus partes pero que no la creía apropiada para dentro [de] la Federación, deseándola puramente económica, y sí para un partido socialista del cual est[oy] dispuesto a formar parte”, firmada por Vicente Moros, delegado por la Sociedad Internacional de Santa Fe.</p> <p>Dicha ampliación puesta a votación fue aprobada y con esta la totalidad de las actas anteriores.</p> <p>[Presidente Vidal]</p> <p>Acto continuo se procedió al nombramiento del compañero para presidir la sesión resultando electo el compañero Vidal.</p> <p>A continuación se trató el IV punto de la Orden del día: “La clase obrera y la justicia en la Rep. Arg.” tomando la palabra el compañero Mauli mostrando los cosos más salientes, como el aprisionamiento de los miembros de la Comisión de la Huelga de los Cigarreros de la Casa Durand y Cia.; el aprisionamiento de los 64 compañeros en la huelga de los Talleres de Sola y otros casos análogos; proseguido por el compañero Salomó narrando haber tenido que abandonar su causa en contra de un patrón que no le había pagado, por haberle exigido el juez la cantidad de \$ 20.00 oro para sufragar el gasto, mientras que la cantidad a cobrar a su patrón no alcanzaba a tal importe.</p> <p>Seguidos por otros compañeros en análogas expresiones, el compañero Kühn propuso y fue adoptada la siguiente proposición:</p> <p>“El 2º Congreso de la Fed. Obr. Arg. después de haber escuchado los informes de varios delegados sobre cuestiones palpitantes de injusticia con el obrero en este país, se declara firme en el propósito de emplear todos los medios a su alcance para obtener la creación de jurados especiales, tal como fueron pedidos en la petición dirigida al Congreso Nacional en ocasión del 1ro de Mayo de 1890.</p> <p>“El Congreso obrero recomienda además tanto a las Secciones, como a la nueva Comisión Central, unir el mayor número posible de datos estadísticos que se prestasen para apoyar dicha proposición”.</p> <p>También fue aprobada la proposición del compañero Mauli: que sean citados los casos más sa-</p>
--	--

lientes en el folleto que fue aprobado en la primera sesión del Congreso para que dé más resultado en la agitación.

Acto continuo se trató sobre la situación de las mujeres. Mauli propuso que visto que contando con el elemento de varias compañeras ya asociadas y con otras que no lo son, pero por ser compañeras de nuestros correligionarios, cree que es bastante para que sea aprobada su proposición: que se iniciara la formación de secciones de mujeres en sentido de resistencia.

Puesta a votación fue aceptada por unanimidad de votos.

Tratóse enseguida de la conveniencia y deber de elegir una representante de esta Federación para el Congreso que tendrá lugar el año próximo en Zurich (Suiza); y después de haber diversos compañeros expresado sus opiniones, fue aprobada la moción presentada por el comp. Mauli, en los siguientes términos: "Sea encargada la Comisión Central hacer lo necesario para que sea representada ante el Congreso obrero que se celebrará el año próximo en Zurich, Suiza, la Federación Obrera Argentina."

Acto continuo aprobóse la proposición del compañero Kühn que es la siguiente: "Siendo que es el Congreso el que ha de reformar el reglamento y no habiendo cerrado todavía las sesiones del mismo, propongo cambiar el art. 9 del reglamento de la manera siguiente: «La Comisión Central se compondrá de once miembros elegidos anualmente por la Federación Local de la localidad que el Congreso destine para la residencia de la misma. Los miembros de la Comisión Central deben residir en la localidad determinada o en sus alrededores a fin de facilitar sus reuniones»".

Enseguida pasóse a votación en escrutinio secreto para la fijación de la localidad en donde debe residir la Comisión Central, dando el resultado siguiente:

Buenos Aires:	seis votos.
Santa Fe:	cuatro votos.
Rosario:	un voto.

Quedando así elegida la Ciudad de Buenos Aires para la residencia de la Comisión Central.

Acto continuo el compañero Mauli presentó su dimisión y renuncia de toda candidatura, en los términos siguientes:

"Comp. Pres., comp.os congresales.

"Cuando acepté los cargos diversos que mis compañeros tuvieron a bien honrarme lo hice con el propósito de contribuir con toda mi buena voluntad a hacer una recta y digna Federación Obrera Argentina. Para lograrlo he luchado constantemente con las tantas dificultades, como ambiciones, personalismo, oscurantismo y nacionalismo que me había propuesto cortar.

"Animado en los propósitos que han guiado mi conducta no he trepidado en mantenerme en las diversas administraciones, mientras he alimentado las esperanzas de conseguir regularizar la marcha de dicha Federación; pero hoy mis sacrificios en mi permanencia en los puestos que desempeño y pudiera desempeñar carecen completamente de razón por haberme apercebido de que no existe tal Federación, siendo que ninguna de las Secciones de las Provincias ha cumplido con el santo deber de solidaridad, que los Estatutos que rigen esta Federación, a todo federado impone. Así es que por lo expuesto me ponen en el caso de elevar ante este Congreso, digno de mejor suerte, mi renuncia irrevocable de toda candidatura con que mis compañeros correligionarios quisieran honrarme, siendo mi deseo, después de circa cuatro años de sacrificios y luchas continuas, consagrar a mi familia el avenir, y sólo permaneceré socio de la Sección Varia para prepararme, de esta manera, a los sacrificios y deberes que me imponen la futura Revolución social. Saludo, etc., etc.; deseándole Verdad, Justicia y emancipación Social.

Su amigo y correligionario,
Carlos Mauli B. A., nov. 6 de 1892."



[Modificación del Artículo XIX]

Acto continuo se trató el último punto del Orden del día (asuntos varios).

El compañero Kühn presentó a la mesa las modificaciones del artículo 19 (XIX) que el Secretario menciona en el Acta de la segunda sesión y que fue en la misma aprobada, en el modo siguiente:

Artículo XIX: Las huelgas para ser sostenidas por la Federación han de ser aprobadas por las Federaciones locales.

El compañero Moros hizo proposición para que sea separada la política de la economía; combatida por varios dicha proposición, no tuvo su aprobación, frente a la imposibilidad de hoy en día el poder separarla, siendo (conforme a la esperanza dada) que no hay política que no sea confundida con la economía, ni economía sin política.

Enseguida el compañero Kühn dio lectura a la traducción de la notificación en portugués, del Congreso obrero de Brasil con fecha 25 de Sep. de este año dando felicitaciones a este Congreso obrero Argentino, la cual fue acogida con entusiasmo y fue deliberado contestarle en los términos más convenientes, y de su satisfacción, mientras fue acordado un envío a la Unión Nacional obreros brasileiros.

Acto continuo el presidente interpeló a los compañeros por si tenían algo más que tratar, y siéndole contestado que se creía por terminado el IIº Congreso, al grito de viva la emancipación social, se levantó la sesión a las siete de la noche.

[Nota: El compañero Palancas hizo constar que las faltas de concurrencia a las sesiones anteriores fue por no haber recibido aviso]



El Secretario,
Mauli

[LXVIII]

Sesión del Lunes 14 Nov.bre 1892

Reunidos los miembros que al lado se expresan se pasa eligiendo presidente y resultó ser el compañero Kühn, el cual hizo dar lectura del acta anterior la que fue aprobada.

Kühn,

Burgos,

Casot,

Salomó,

Moros,

Amorós,

Manresa,

Nohke,

Mauli

Acto continuo se trató la huelga de los oficiales zapateros. Los compañeros Manresa y Mauli propusieron dar un Meeting a favor de dichos huelguistas, y así resultó ser aprobado siendo nombrada una comisión constituida por los compañeros Manresa, Mauli y Casot.²⁷

Enseguida hízose una suscripción como prestamos u otro para sufragar los gastos de dicho Meeting, y resultó ser treinta y cinco pesos la suma recaudada.

A continuación hablóse de hacer trabajo para la revisión de los poderes del Comité Federal, y resultó ser postergado hasta la próxima sesión.

Acto continuo se levantó la sesión siendo las 12 de la noche.



El secretario,
C. Mauli

²⁷ En el contexto de la grave crisis que había estallado en 1890, los zapateros lanzaron el 7 de noviembre una huelga reclamando un 50% de aumento salarial y una reducción de la jornada laboral. El Comité de Huelga contó con el apoyo de la Federación Obrera para la realización de una serie de marchas callejeras y de sucesivos actos públicos en la Plaza Once, que se extendieron durante todo el mes de noviembre.

[LXIX]**Sesión extraordinaria del 20 Nov.bre 92**

[A las 5 de la tarde. Reunión extraordinaria calle Chile # 2481]

Por no haber permitido la lluvia celebrar satisfactoriamente el Meeting organizado en favor de los huelguistas Zapateros en la Plaza 11 de Septiembre²⁸ y considerando fuera necesario tomar algunas medidas al respecto, los miembros del Com. Federal con la presencia de algunos otros compañeros celebraron una reunión extraordinaria presidida por el compañero Moros, tratando y deliberando lo siguientes:

1ro. Celebrar otro Meeting el día 24 Novbre haciendo un llamamiento por medio de carteles en las esquinas. 2º Invitar a las Sociedades de H.M. y Sociedades obreras a una reunión antes de dicho Meeting, quedando nombrados para dicho trabajo preparatorio los compañeros Manresa, Moros y López, siendo encargados para proporcionar los respectivos indirizzos [direcciones] el comp. Pretel.

Acto continuo se pasó recolectando fondos para sufragar los primeros gastos resultando ser \$ 7.50 los recaudados. A continuación se levantó la sesión, quedando de acuerdo reunirse mañana en la sesión ordinaria del Com. Fed.

[Levantada la sesión a las 7 de la tarde]



El Secretario, Mauli

[LXX]**Sesión ordinaria del 21 Nov.bre 1892**

Reunidos los miembros del Comité, nombróse presidente al comp. Kühn y dióse lectura del acta anterior (14 Nov. bre), siendo ésta aprobada.

Tratóse de la remisa [renuncia] del Comité y se deliberó la necesidad de dar, lo antes posible, el informe del estado de Caja y así fue solicitado al comp. Cajero que en la próxima reunión informara al respecto, quedando así postergada la remisa [renuncia] del Com. Fed. después de haber llenado dichas formalidades.

Acto seguido tratóse del Miting a celebrarse el día 27 y bajo el deseo expresado por varios compañeros se deliberó que será celebrado formando una columna que se reunirá al efecto en una plaza central para marchando acto continuo a la plaza, o local cerrado, en donde deberá celebrarse dicho Miting.

Enseguida se levantó la sesión por ser las 11 ½ de la noche.



El Secretario, Mauli

28 El acto se realizó en Plaza Once el mismo 20 de noviembre de 1892, pero la lluvia frustró su masividad.

[LXXI]

Sesión del Lunes 28 Nov.bre 92

Reunidos los miembros del Com. Fed. y otros compañeros a las 9 nombróse al comp. Burgos para presidente.

El comp. Secretario declaró no tener escrita la última acta habiéndole faltado el tiempo, prometiendo que cumplirá con dichos deberes para la próxima sesión, y finaliza dando verbalmente los informes deliberados en la última sesión. para evitar equivocaciones.

Acto seguido el comp. Cajero por el Comité Federal expuso el estado de caja resultando la entrada de \$84.05 (ochenta y cuatro pesos con cinco centavos) y la salida de ochenta y tres pesos con veinticinco centavos (83.25) comprendidos pesos \$15 (quince pesos) préstamo hecho al periódico "El Obrero". Nombróse enseguida dos revisadores resultando ser los comp. Moros y Burgos.

Enseguida se trató (por haber sido enterados los miembros) de que los Zapateros declar[aron] dada por terminada la huelga, conforme a una proposición del comp. Manresa, que los fondos recaudados por las diferentes sociedades pasen al Com. Fed. para constituir los Zapateros una Sociedad de Resistencia, y como quisiera que la sociedad ya estará formada, no tendrá inconvenientes en aceptarla; y conforme a la declaración del comp. Burgos respecto a una suscripción en la cigarrería "La Popular" se nombró a los compañeros Manresa y Mauli junto al proponente, Burgos, para que se les avistaran con los comp. Cig. de la mencionada fábrica para ver si éstos quisieran dejar los Treinta y cinco pesos suscriptos para los fines propuestos y aceptados por el compañero Manresa.

Acto continuo, visto no haber obtenido el permiso para celebrar el Miting ya deliberado por haber tenido lugar en dicho día las elecciones Municipales, deliberóse celebrar en fecha 11. Diciembre un Miting en un local cerrado y nombróse a tal efecto una comisión de tres miembros para organizarlo resultando ser electos los comp. López, Pretel y Mauli, y con esto se dio por terminada la Sesión, siendo las 12 p.m.



El Secretario, Mauli

[LXXII]

Sesión del Lunes 19 Diciembre 1892.

Hummel,
Kühn,
Casot,
Moros,
Bauer,
Mauli

Reunidos los miembros del Comité F. que al margen se expresa, excepción de los compañeros Moros y Bauer que presenciaron la sesión, se pasó dando lectura al acta anterior, resultando aprobada. Después elígese Presidente el compañero Hummel con la siguiente

Orden del Día:

1. Informes diversos
2. Situación y actitud del Comité
3. Asuntos varios

El compañero Mauli informó haber concurrido, junto al compañero Manresa, a la misión confiada por el Comité (véase acta anterior asunto huelga Zapateros).

Al sitio indicado encontré el compañero Burgos (también miembro de la misma) y con sorpresa dieron lectura a un escrito pegado en uno de los vidrios de un almacén [ubicado] casi enfrente a la fábrica de Cigarros "La Popular" firmado por Burgos, aconsejando los suscriptores en favor de la huelga de los zapateros de dicho establecimiento a destinar la suma recaudada a otros fines distintos que lo deliberado y convenido bajo la proposición del Comp. Manresa y aprobado por el mismo Burgos.

Vista tal informalidad del compañero Burgos, fue censurado su acto por los integrantes de la Comisión, Mauli y Manresa, quedando encargado Mauli [de] informar al Comité de tal mal proceder.

Enseguida fue resuelto invitar a los tenedores de las listas de suscriptores para los huelguistas Zapateros, remitir a este Comité las listas a ellos confiadas, encargándose para dicho asunto el Secretario.

El Compañero Mauli declaró no haber sido posible a la Comisión encargada de organizar un meeting en la fecha 11 Diciembre, por no haberle entregado fondo ninguno para el gasto de dicho Meeting.

Acto continuo, por haberse considerado triste la situación en la que se encuentra la Federación, pues sólo la Sección Varia había cumplido con el contenido de los Estatutos, y notando la continua ausencia de varios miembros del mismo Comité, fue propuesto y aprobado dar por disuelta la Federación Obrera Argentina.

A continuación se trató y se deliberó remitir los Archivos y todo lo que de competencia y a cargo del mismo Comité a la Sección Varia transformada en Partido Socialista Obrero, y nombróse Dos miembros para la revisión de todas [las] cuentas, quedando elegidos los compañeros Moros y Casot.

Acto continuo, el Secretario interpeló al compañero Kuhn si la carta que había referido en una Sesión de la Sección Varia, fuera de propiedad del Comité y por haber declarado ser carta privada, se dio por satisfecho y con esto se levanta la última sesión del Comité Federal.



El Secretario, Mauli

[LXXIII]

Sección Varia

Asamblea gral. extraordinaria del día 9 de Noviembre en la calle Cuyo 1664.²⁹

Orden del día

1. Lectura del acta de la sesión anterior.
2. Reconstrucción del la Sección
3. Elección de la nueva Comisión Central
4. Asuntos varios.

²⁹ Si bien esta sesión está fechada el 9 de noviembre de 1892, está asentada a posteriori de la datada el 19 de diciembre de 1892.



Se abre la sesión a la 9 p.m. Se lee el acta de la sesión anterior, que es aprobada sin discusión.

Elígese como presidente de la discusión al comp. Casot.

A nombre de la comisión administrativa, el Secretario propone que la Sección Varia se constituya en agrupación socialista después de un largo y acalorado debate en el que tomaron parte casi todos los socios presentes. Pasa a votación, la proposición fue aceptada por trece (13) votos contra dos (2), quedando desde ya constituida con el nombre de Agrupación del Partido Socialista Obrero de Buenos-Ayres.

Como consecuencia nombróse una comisión compuesta de los compos García, Mauli y Luque para estudiar y proponer la forma del reglamento por la que habría de administrarse la Agrupación.

Pasando a discutir el tercer punto de la Orden del día se entabló una discusión bastante acalorada, no pudiendo llegar a tomar ningún acuerdo a causa de haberse retirado la mayoría de los asistentes, declarándose terminada la sesión a las 11 y 45 p.m.



El Presidente,
El Secretario Casot

[LXXIV]

Primera Sesión general extraordinaria de la Agrupación del Partido Socialista obrero

Orden del día:

1. Lectura del acta anterior
2. Aprobación del reglamento
3. Nombramiento de la comisión
4. Asuntos Varios

Se abre la sesión a las 4 p.m con asistencia de unos veinte socios. Se pide el acta de la sesión anterior y no se puede dar lectura de ella pues el compo Kühn no ha asistido ni ha puesto dicha acta a disposición de la Asamblea. Se propone un voto de censura a dicho compo Kühn, que es desestimado después de un prolongado debate que termina con la propuesta del compañero Mauli de pasar a discutir el número dos de la orden del día.

Se elige presidente al compo Moros y como Secretarios a los compañeros Starke y Vidal.

Se procede a la lectura del Reglamento, quedando aprobados sin discusión los arts 1º y 2º.

El art. 3º da lugar a un animadísimo debate después del cual se presentan varias enmiendas, siendo finalmente aprobada por votación la del compo Starke quien manifiesta tener la imperiosa necesidad de retirarse para atender asuntos particulares de gran urgencia, quedando aprobado el artículo.

Los artículos 4º, 5º, 6º, 7º, 8º, 9º, 10º, 11º, 12º fueron aprobados sin más que un pequeño debate.

Después de satisfechas varias preguntas y dadas algunas explicaciones, quedan así mismo aprobados los artículos 13°, 14°, 15°, 16°, 17°, y 18°, quedando así aprobado el Reglamento propuesto.

Se pasa al tercer punto de la Orden del día, para lo que el presidente declara levantada la sesión durante diez minutos. Se procede a la elección del Comité por medio del sufragio dando el escrutinio el siguiente

Resultado:

Secretario General	M. García	5 votos
Íd. de Actas	M. Luque	4 votos
Cajero	I. Salomó	7 votos
Vocal	V. Moros	3 votos
Id.	M. Señal	3 votos

Mesa de discusiones

Presidente	Carlos Mauli	4 votos
Vice íd.	Ramón Vidal	3 votos
Secretario 1º	N. Lucio Gutiérrez	3 votos
" 2º	A. Ollé	3 votos

Después de tratar varios asuntos de escaso interés se levantó la sesión siendo las 8 p.m.

[LXXV]

Comité Internacional Socialista Obrero de Buenos Ayres Febrero 23 de 1893

Reunidos en sesión los comos Moros, Alonso, Señal, Casot, Salomó, Kühn y Iglesias; se procede a la elección del que ha de presidir: resultando elegido el compo Señal.

Ocupa el lugar correspondiente, y concede abierta la sesión.

Acto seguido, manda dar lectura de la anterior,; después de ser leída, usan de la palabra para hacer algunas observaciones los comos Casot, Alonso y Morós, fijándose en algunos puntos.

Finalmente queda aprobada. Se pasa a la Orden del día.

El compo Señal pregunta si alguno de los comos tiene que expresar algún asunto de importancia.

El compo Salomó pide la palabra, y dice que en vista de la pérdida que hubo en la velada última, propone en moción de los demás comos exponer en Junta General. Otra, y pedir a la Asociación Suiza con anticipación el local y



después pasar convocatoria a todos los afiliados y amigos para ver si por este medio podemos rescatar lo perdido.

El compo Kühn dudando de los resultados, dijo que: puesto [ilegible] velada, ya que teníamos próximo el 18 de Marzo convendría más tirar por talleres y fábricas y por donde estén proletarios, cierto no de proclamas y que de este modo tal vez acrecentemos, y así cree más seguros los resultados.

El ompo Morón dijo que aprobaba dichas proposiciones pero que lo que más falta hacía era el ocuparnos en la administración de la Sociedad.

El ompo Señal expone la necesidad del reglamento para todo socio.

El ompo Salomé vuelve a ocuparse de las proclamas y [de] quién se iba a encargar de redactarlas. Por unanimidad se elige para dicho trabajo al Compo Kühn.

Tomados en consideración dichas proposiciones en ésta, se da por finalizada la sesión.

Eran las 10 p.m.



Señal
El Secretario
El Presidente
Roque Iglesias

[LXXVI]

Sesión del Comité del 1° de Marzo 1893

Reunidos los Compos. que componen el Comité, es elegido para presidir la sesión el Compo. Morós.

Ocupa el lugar correspondiente, y manda sea leída el Acta anterior; hecho esto, pregunta si alguno tiene que decir algo sobre ella; todos permanecen callados. El Compo Morón: queda aprobada.

El Compo Casot: Compos, en vista que no tenemos local fijo para efectuar si se efectuara [sic] el meeting en honor a las víctimas del 18 de Marzo de 1871 en París, o sea la Comuna, cree que un amigo o conocido suyo se propone alojarlos, salvo compromiso inesperado, y quiere que se tome en consideración, dice, para tratar de ello en junta general.

El Compo Señal: Después de conceder al anterior la aprobación de la proposición, hace extenso relato de la necesidad que hay de reglamento, y ya que tenemos imprenta, que era lo primero que debía proponer en junta general.

A esto expuesto por los Compo Casot y Señal, los demás compañeros tomaron parte en la discusión y se determina, vista la necesidad que hay de activar estos asuntos, convocar a junta general el domingo 9 de marzo para que con anticipación se conozca el partido la siguiente Orden del día:

- 1° . Lectura del acta anterior.
- 2° . Aniversario de la Comuna del 18 de marzo de 1871.
- 3° . Tirada de Reglamentos y cantidad de éstos.
- 4° . Asuntos varios.

Con esto se dio por terminada la sesión a las 11 p.m.



Señal
El Secretario
El Presidente
Roque Iglesias

[LXXVII]

**Asamblea gral. Ordinaria del Partido Socialista Obrero
"Agrupación de Buenos Ayres" Acta del 5 de marzo de 1893**

Bajo la presidencia del Comp. Mauli y en presencia de 23 asociados se abre la sesión a las 4 p.m. Después de ser leídos los trabajos resueltos por el Comité y sometido al alto juicio de los demás comps. en dos sesiones celebradas, una el 23 de Febrero y la otra el 1º de Marzo, se resuelve el contenido de la Orden del día.

A continuación de estos trabajos se dio lectura del manifiesto que el Comité exigió al comp. Kühn, que tuviera redactado para darlo a conocer al partido el día de la Asamblea.

Leído que fue, todos los compañeros están conformes. Se pasa a la orden del día.

El comp. presidente dice fijándose en el 1º punto que no puede dar cuenta del Acta anterior por haberse extraviado pero que aún conserva en su memoria algunos asuntos de ella.-

Uno de ellos es la dimisión de cargos de los comps. García y Luque (secretarios), la que les es aceptada ldespués de estos exponer las causas que los motivan.

Después se pasa a elegir por sufragio estas dos vacantes y dos vocales más; dio por resultado la elección de los comps. Kühn (secretario general), Iglesias (secretario de actas), vocales [comps.] Casot y Alonso.

A continuación trata del asunto que fue el aniversario de la Comuna, y con lo expuesto por los comps. García, Morós, Casot y Alonso sobre el medio mejor de celebrar esta manifestación se conviene en nombrar una comisión para buscar local, siendo elegidos los comps. Casot, Salomó, Moros e Iglesias.

Continúa después el 3er asunto que se refiere a la tirada de reglamentos. Toman la palabra varios comps. promoviendo animada discusión, permitiéndose libremente las rectificaciones, viéndose por esto obligado el presidente a suspender la sesión por 19 minut.

Pasados los cuales vuelve a reanudarse, haciendo uso de la palabra el comp. Presidente: dice que en vista de lo ocurrido tenemos necesidad de formar una comisión que se ocupe de estudiar el reglamento y lo amplíe en todo aquello que fuere conveniente para el orden de la Agrupación; a lo expuesto los concurrentes quedaron conformes, y son nombrados para este fin los comps. Gracia, Señal e Iglesias.

Después se pasa al 4º punto que son Asuntos Varios. La mesa con el beneplácito de los demás comps. concede la palabra al comisionado de la Sección Varia; éste expone mostrando un legajo de papeles el precario estado en que se halla el periódico El Obrero, que la unión era de necesidad para ambos bandos; después trata de particularidades personales y que cree conveniente se forme una comisión de honor para que inspeccione quién es el causante de tales enemistades.

El comp. Mauli hace uso de la palabra y esclarece la causa que motiva a dicha separación. Recuerda después los insultos que El Obrero públicamente ha hecho a la Organización Socialista y dice que tales insultos



sólo a ellos pertenecen. En cuanto a la unión, que es la que todos deseamos y no en la forma que ellos quieren sino dentro de la Agrupación Socialista.

El comp. García se expresa en la misma forma aludiendo a Nohke culpabilidad y desacierto en sus actos.

El comisionado no admite lo expuesto por el comp. Mauli y se retira diciendo que en esa forma no quiere la reunión.

Con esto se levantó la sesión a las 7.30 p.m.



El presidente,
El secretario,
V° B° Roque Iglesias.

[LXXVIII]

Sesión del Comité celebrada el 21 de Marzo de 1893.

Con la asistencia de los compositores Casot, Salomó, Moron, Alonso, Kühn, e Iglesias se da principio a los trabajos que en el día se han de tratar, siendo elegido el comp. Alonso para presidirlos.

Ocupa el lugar correspondiente y acto seguido concede abierta la Sesión.

El comp. Casot dice que el secretario tome nota de los puntos que presenta como base y Orden del día. Son como sigue:

- 1°. Cartas recibidas del exterior elogiando la aparición del nuevo defensor de la clase trabajadora "El Socialista".
- 2°. Deliberación de los ataques que nos dirige EL Obrero" en su último nº.
- 3°. Nombramiento de una comisión para tratar con el Vorwärts sobre la reunión en su local el 1° de Mayo.
- 4°. Asunto de la imprenta y del cajista O'Donell
- 5°. Asuntos varios.

Tomados en consideración y con conocimiento de causa según manifestación hecha por el comp. Mauli, se conviene convocar al partido a una reunión extraordinaria para el Domingo 26 del corriente en su local, Armonía 622, para que éste delibere lo que crea oportuno. Aparte de que si surge resolver antes de celebrar junto alguno de los citados puntos, quede en el encargo de hacerlo el comp. Mauli.

Con esto se levanta la sesión a las 11 p.m



El presidente,
El secretario,
V° B° Roque Iglesias.

[LXXIX]**Sesión General Extraordinaria celebrada el día 26 de Marzo de 1893.**

Con la asistencia de 21 compañeros y bajo la presidencia del comp. Mauli se abre la sesión a las 4 y ½ p.m.

Leída que fue el acta anterior queda aprobada.

Después se da cuenta de los trabajos del Comité, y a continuación son leídas 7 cartas recibidas de la ciudad y Provincias. Dos de estas, una de Kühn y otra de Morós en que presentan la dimisión de cargos que les es aceptada visto su resolución. En cuanto a las restantes, se conviene contestar a los interesados en el periódico.

Sigue luego el segundo punto los ataques que dirigió El Obrero y se aprueba la oportunidad que la administración expuso en defensa nuestra en el 3er no de El Socialista.

Continúa el punto 3º punto, que es la deliberación o nombramiento de una comisión para tratar con el Vorwärts sobre la reunión del 1º de Mayo, siendo elegidos para este objeto los comps. García, Sanguinetti, e Iglesias.

Se pasa al 4º punto, que es [el] asunto de la imprenta y cuestión O'Donell.

El comp. Iglesias haciéndose cargo de la entrevista que tuvo con él, y ha citado la exponer a la junta y dice: que dada su situación, no puede por [lo] pronto pagar esos 30 y nueve [pesos] que debe a la Sociedad, pero que cada quincena irá pagando hasta nivelarse con los demás comps., tres o cuatro pesos o lo que pueda. Esto es lo que me ha manifestado.

Visto este resultado los comps. piden a la mesa pasar a otro punto.

El comp. presidente accediendo al deseo de todos en gral. presenta el 5º punto que son Asuntos varios.

El comp. García pide la palabra para exponer a la administración con el periódico en mano algunas de las faltas cometidas a causa de la poca práctica de redacción.

No pudiendo tratar otros asuntos a causa de lo avanzada de la hora, se procede a la elección de cargos vacantes, que son un Secretario gral. y dos vocales, para el Comité y para la Administración del periódico otros dos.

Dio por resultado la elección los siguientes:

Para la Administración del periódico, los comps. García y Ilallés [¿?] para Secretario Gral. ; y vocales los comps. Alpuente, Rueda y Sanguinetti.

Con esto se levanta la sesión siendo las 7.39 p.m.



El presidente,
El secretario,
Vº Bº Roque Iglesias.



[LXXX]

Acta del Comité celebrada el día 28 de Marzo de 1893.

Reunidos en sesión los comps. Alpuente, Sanguinetti, Rueda, Salomó, Casot e Iglesias, falta el comp. Alonso. Se abre la sesión a las 9 p.m bajo la presidencia del comp. Alpuente.

El comp. Salomó hace uso de la palabra y expone la necesidad de ver en qué forma podemos adquirir fondos para poder seguir tirando el periódico: pues cree que de no recaudar el total que se precisa de los asociados y suscriptores, ve la imposibilidad de que salga en su día el 4° n° de El Socialista.

El comp. Casot refiriéndose a su sucesor, dice que más de una vez ha dicho que conoce a personas que mediante seguridad podía dejarnos la suma de 150. Asume que es lo que se necesita para poder ir tirando el periódico con más comodidad que hasta aquí se viene haciendo, y que para eso precisa uno o dos personas que le acompañen. Inmediatamente se ofrecen los comps. Salomó e Iglesias.

Los compañeros Sanguinetti y Rueda recuerdan que el comp. Vidal dijo en Junta Gral. que por el pronto él haría lo posible por salvar el compromiso actual del periódico; así es que lo mejor sería que fuera el comp. Salomó a verle y decirle si puede o no salvar a éste.

El comp. Salomó promete hacerlo así.

El comp. Casot viendo que no hay asuntos de importancia que tratar, pone sobre la mesa los puntos siguientes:

1°. Estado de cuentas cada 1° de mes.

2°. Que todas las mujeres que quieran pertenecer a la Agrupación que paguen sólo 25 ctvos mensualmente.

3°. Asuntos Varios.

Con esto se levanta la sesión a las 10 y ½ p.m.



El presidente,
El secretario,
V° B° Roque Iglesias.

[LXXXI]³⁰

Sesión celebrada al día 16 de Abril del año 1893.

Quedó abierta la sesión a las 3 y media con la asistencia de 16 compañeros, y haciendo observar el presidente comp. Mauli, a la asamblea las notadas faltas de los compañeros que componen el Comité General, causó una gran emoción de disgusto en todos los compañeros que componían la reunión. Después [de] haberse presentado algunas observaciones al respecto, se aprobó por unanimidad de rechazar sus cargos en caso de que no sean legales sus disculpas.

Habiendo notado que faltaba para completar la mesa el Secretario, la asamblea acordó que interinamente pasase a ocupar el cargo el vicepres. B. Vidal.

30 En blanco las páginas 164, 165 y 166.

En virtud de que no existe el Acta de la sesión anterior por no haberla redactado el Secretario se deja en blanco, y como punto de Orden del día el cajero, compañero Salomó, presenta el estado de cuentas que después de haber sido leído quedó aprobado.

Como 2º punto, se trata el 1º de Mayo y al efecto de lo propuesto por el Club Vöwärts de celebrarlo en su local juntos al día 30 de Abril en lugar del 1º de Mayo. Pidió la palabra el compañero Manresa, oponiéndose enérgicamente a dicha proposición, y después de un ligero debate, la asamblea acuerda celebrar el 30 de abril propuesto por el Club Vorwärts, y una velada el 1º de Mayo, nombrándose enseguida una comisión de cuatro compañeros para llevar a cabo los trabajos de las dos invocadas fiestas obreras.

Resultaron elegidos los siguientes compañeros: Mauli, Casot, Balet, y Vidal.³¹

[Transcripción de la copia del libro de actas conservada en el CeDInCI,
por Clara Bressano; revisión, notas e introducción de Horacio Tarcus]

31 Fin del folio 168.



Anexo

ESTATUTOS DE LA FEDERACIÓN DE TRABAJADORES DE LA REPÚBLICA ARGENTINA

Art. 1º La Federación de los Trabajadores de la Región Argentina tiene por objeto realizar la unión de los obreros de esta Región para defender sus intereses morales y materiales, practicar la solidaridad con los hermanos de todas las regiones en la lucha legal contra el capital y sus monopolizadores, lucha que debe conducir a la completa emancipación del trabajo.

Art. 2º Los medios principales de la defensa de los intereses obreros son:

- a) La organización de todos los trabajadores por secciones de oficios y sociedades adheridas.
- b) La solidaridad en todos los casos en que se presente la lucha por los intereses obreros.
- c) La propaganda e instrucción por medio de la prensa, bibliotecas, conferencias, folletos, etc., etc.

Art. 3º El organismo de la Federación consiste en los siguientes tres factores:

- a) Los comités locales.
- b) El congreso de delegados.
- c) El comité central.

Art. 4º Constituirán la Federación de los Trabajadores de la Región Argentina las federaciones locales compuestas de organizaciones o secciones de oficios e individuos de una localidad que se declaren conformes con los principios y declaraciones de estos Estatutos y cumplan lo que los mismos previenen.

En la localidad donde no exista más que una sociedad adherida, se considerará ésta como federación local.

Art. 5º Cada federación elige un comité local que se pone en relación continua con el Comité Central de la Federación.

Art. 6º Cada federación local para su régimen interior es libre y autónoma y adoptará la marcha que tenga por conveniente, siempre que no se oponga a lo contenido en estos Estatutos.

Art. 7º Las confederaciones locales tienen el deber de dar cuenta mensualmente al Comité Central del número de los federados como de los demás datos. Ellas pueden admitir nuevas sociedades y socios, pero la expulsión de unas y otros no es válida para la Federación Regional sino después de ser aprobada por el Comité Central; en cada caso los expulsados tienen derecho de apelación al Congreso.

Art. 8º El Comité Central es el centro de organización, correspondencia y estadística de la Federación Regional y el intermediario entre los comités locales. A este efecto sostendrá relaciones continuas con todos ellos, con los consejos de uniones y federaciones de oficios, con el objeto de enterarse del movimiento obrero en general. Tomará la iniciativa en todas las cuestiones que crea conveniente, en lo que se refiere al fomento de la organización como al triunfo de las ideas de emancipación social. Se entenderá directamente tanto con las secciones y sociedades adheridas como con las organizaciones

obreras del exterior en los casos, asuntos y cuestiones que crea conveniente.

Art. 9° El Comité Central se compondrá de diez miembros, elegidos anualmente por el Congreso de los delegados.

Antes de elegir el Comité Central se tiene que determinar la residencia del mismo, cuyos miembros deben residir en la localidad determinada o en sus alrededores a fin de facilitar su reunión. Los cargos los repartirán los elegidos entre sí.

Art. 10° Se reunirá el Comité tantas veces como lo necesite y comunicará sus acuerdos y noticias de interés general a todos los comités locales.

Art. 11° Cuando el Comité Central no cumpliera con su deber, podrá ser destituido por el voto de la mayoría de los federados; en este caso se convocará un Congreso extraordinario.

Art. 12° Cualquier federado o sección puede tomar la iniciativa para derogar un acuerdo del Comité Central o pedir la destitución del mismo, pero se necesita el cinco por ciento de los federados para pedir una votación general en todas las federaciones locales.

Art. 13° El Congreso se compone de delegados de todas las secciones de oficios y sociedades adheridas.

Cada sección o sociedad que tenga de veinte a doscientos socios, tiene el derecho de mandar un delegado, y otro más por cada doscientos que excedan de este número.

Las sociedades y secciones para evitar gastos pueden elegir sus representantes de la localidad que crean conveniente.

Art. 14° El Congreso será convocado una vez por año; en casos necesarios lo convocará el Comité Central extraordinariamente.

Art. 15° El objeto del Congreso es discutir los asuntos de la orden del día señalada por el Congreso anterior y completada con los temas que con tres meses de anterioridad proponga y publique el Comité Central o las federaciones locales, secciones y sociedades adheridas por medio del mismo Comité.

Art. 16° El C. Central presentará al Congreso un informe completo sobre el estado de la Federación, del movimiento obrero en general y los trabajos realizados durante el año, para su aprobación.

Art. 17° Los acuerdos del Congreso son obligatorios para todas las federaciones locales y federados mientras no sean contrarios a estos Estatutos.

La mayoría de los socios federados puede anular un acuerdo tomado por el Congreso.

Es incumbencia del Congreso la designación de la localidad para la reunión del próximo y el día de su convocatoria.

Art. 18° Corren a cargo de las federaciones locales, secciones o sociedades los gastos por los delegados que han de representarlas en los Congresos regionales e internacionales.

Los que ocasione la celebración del Congreso regional serán pagados por el Comité Central de las cuotas que reciba.

Art. 19° Para sufragar los gastos del Comité Central las federaciones locales remitirán cada mes al cajero del Comité la cuota de cinco centavos por federado.



Art. 20° Las huelgas para ser sostenidas por la Federación, han de ser aprobadas por el Congreso o el Comité Central.

Art. 21° Esta Federación declara día de fiesta obrera el 1° de Mayo para todos los trabajadores de la Región Argentina.

Art. 22° Estos Estatutos pueden ser modificados en cada Congreso por la mayoría de los delegados, siendo preciso que conste en la orden del día.

[Fuente: Augusto Kühn, "Apuntes para la historia del movimiento obrero socialista en la República Argentina", en **Nuevos Tiempos. Revista de Buenos Aires**, entre el n° 1, 1/5/1916 y el n° 7, 5/8/1916. Fue reproducido en **Políticas de la Memoria n° 5**, Buenos Aires, verano 2004-2005, pp. 123-136]